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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Nini, uno de cada cuatro jóvenes  

En Puebla residen 1.6 millones de jóvenes y alrededor del 25 por ciento no estudia ni 
trabaja. Ellos, los llamados "ninis" (contracción de "ni estudian ni trabajan"), son 
marcados como uno de los principales problemas de ese sector y su origen, acotan 
diferentes organismos, es la falta de oportunidades y la recesión económica. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Reduce Moreno Valle obras un 73% 
El gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, redujo 73 por ciento 
las obras contratadas y realizadas del primer al segundo año de su gobierno, además que 
a más de medio año, aún no hay información clara sobre las obras programadas para 

este 2013. (Heraldo) 
   

 

 

Esperan trasplante más de 900 pacientes 
Al menos 900 poblanos están en lista de espera para recibir un órgano, de los cuales, 15 
por ciento son menores de edad, así lo reveló René de la Rosa, coordinador de 
trasplantes de la Secretaría de Salud del estado. (Síntesis) 

  

 

 

Revés del IFAI al INAH  por tema del teleférico 
El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó al Instituto de  

Antropología e Historia (INAH) desclasificar información sobre el juicio que mantiene 

contra el gobierno de Puebla por la construcción del teleférico. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Nuevos estatutos del PAN fortalecen influencia de RMV 
La modificación a los estatutos del PAN reforzó la influencia de Rafael Moreno Valle en la 
vida interna del albiazul, ya que con su participación en la recién creada Comisión 
Permanente tendrá injerencia en la selección de candidatos, definir las alianzas 

electorales y determinar la línea política del partido. Además, el voto directo para elegir al 
dirigente nacional y estatal también le dará influencia gracias al control de la militancia 
panista en el estado y en la capital. (Cambio) 

  
 

 

Sitiavw, con record de 2,700 despidos 
El 2013 quedará grabado como el año con el mayor despido masivo de trabajadores en 

las últimas dos décadas en la planta Volkswagen Puebla. La gestión de Antonio Flores 

Trejo al frente del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiaw) estará marcada por el récord de 2 mil 700 eventuales despedidos en 
un periodo de 10 meses. (Milenio digital) 

  
 

 

RMV gobierna utilizando el miedo: Francisco Fraile 
De vuelta a la política pública después de tres años ocho meses de ausencia, Francisco 

Fraile García (FFG), llamado “El Pastor”, pieza fundamental del Partido Acción Nacional 
(PAN) y formador de muchos de los cuadros que hoy ejercen el poder en Puebla, advierte 
que el estilo autoritario de Rafael Moreno Valle Rosas debilita a las instituciones y hará 
que la brecha entre ricos y pobres se agrave. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Puebla aumentó su deuda sin existir mejora en servicios médicos 
En los últimos 10 años la deuda pública de la entidad creció y alcanzó 1.8 puntos 
porcentuales de su Producto Interno Bruto (PIB), sin embargo el incremento de recursos 

no se vio reflejado en la mejora de los servicios de salud, pues en Puebla se contabilizó 
menos de un médico y una cama hospitalaria por cada mil habitantes. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Garantizar servicios de salud de calidad es el compromiso: RMV 
Es compromiso de la administración estatal garantizar servicios de salud de calidad a toda 
la población sea indígena, rural o urbana, para contar con una Puebla más justa, 
equitativa y con oportunidades para todos, señaló el gobernador Rafael Moreno Valle al 
inaugurar el Centro de Salud de este municipio que se rehabilitó con una inversión 

superior a los cuatro millones de pesos. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumenta robo de tapas de concreto de registros en el Centro Histórico 
Continúa el robo de tapas de registros en el Centro Histórico, pese a las constantes 
denuncias que ha presentado el gobierno municipal ante las autoridades correspondientes 

en contra de quien resulte responsable. Tan solo el día de ayer en el primer cuadro de la 
ciudad los ciudadanos se quejaron del robo de tapas de registros, pues ello provoca que 
en las baquetas se generen huecos que ponen en peligro a todas la personas que 

transitan por el lugar. (Contraparte) 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN aprueba nuevos estatutos en medio de protestas y gritos de fraude 
La Silla Rota informa que en medio de la inconformidad, forcejeos y gritos de fraude, la 
Asamblea Nacional del PAN aprobó sus nuevos estatutos. Delegados de distintos estados 

protestaron e incluso amenazaron con tomar el presidium o abandonar los trabajos, 
debido a que se avaló un anexo de armonización que crea una comisión permanente, el 
cual dará el visto bueno a candidatos a puestos de elección popular y a dirigentes.. 
(Puebla Online) 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Alista SEP abrir 69 universidades 
La SEP abrirá 69 universidades en el sexenio, 4 federales, además de 30 nuevos campus; 
sin embargo, se estiman que serán insuficientes. (Reforma) 

  
 

 
A jóvenes los golpea desempleo 

A la hora de egresar de las aulas, el principal problema de los jóvenes mexicanos es la 
falta de empleo. El promedio de desocupación para ellos es casi el doble del promedio 
nacional, de acuerdo con el Inegi, lo cual origina problemas difíciles de contener: la 
informalidad y el ingreso a las filas del crimen organizado. (El Universal) 

 
 

 

 

“Reforma para salir del estancamiento” 

El presidente Enrique Peña Nieto presentará hoy su propuesta de reforma energética, que 
será turnada al Congreso de la Unión para ser discutida y, en su caso, aprobada. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Tras postergarla, hoy se presenta la reforma energética 
Luego de ser aplazada más de una semana, el presidente Enrique Peña Nieto presenta 
hoy su iniciativa de reforma energética, en la cual se plantean modificaciones a varios 

artículos constitucionales, con lo que se abriría la participación del capital privado 
nacional y extranjero en el sector energético. (La Jornada) 

  
 

 

 

Aprobarán legisladores reforma financiera de largo alcance 
Se permitirían los embargos precautorios expeditos y crear tribunales especiales, es la 

reforma más importante en dos décadas, coinciden especialistas. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

Peña Nieto presenta hoy su iniciativa energética 
El presidente Enrique Peña Nieto presentará hoy a las 11:00 horas, en el salón Adolfo 
López Mateos de la residencia de Los Pinos, la iniciativa de reforma energética que 

enviará al Congreso de la Unión. (Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Laguna legal ayuda al narco; error jurídico data de 1973 
Una laguna legal técnicamente impide al Ministerio Público federal perseguir el 
narcotráfico. José Elías Romero Apis, quien en su calidad de subprocurador general de la 
República de 1982 a 1993 fue responsable de procesar a 60 mil personas acusadas de 
delitos contra la salud, aseguró que esa deficiencia legislativa data de 1973, cuando se 

derogó el Código Sanitario de los Estados Unidos Mexicanos (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El Mundial de TKD sí trajo grandes beneficios: Cañedo 
La celebración del Campeonato Mundial de Tae Kwon Do sí produjo grandes beneficios económicos en los 
comercios del Centro Histórico y otras zonas de la ciudad como Angelópolis, según reiteró Alejandro Cañedo, 

director de turismo municipal, en respuesta a las acusaciones de algunos pequeños comerciantes sobre la 
ausencia de beneficios en este tipo de eventos especiales. Cañedo mantuvo las cifras hechas públicas por la 
Oficina de Turismo municipal, que registró una derrama económica por el evento de 189.1 millones de pesos y 
una asistencia de 81 mil visitantes. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085321.htm  
  

EL SOL DE PUEBLA  

 Clausuran la cuarta etapa de "Vocación en tu Barrio" 
En días recientes se llevó a cabo la clausura de la cuarta etapa del programa "Vocación en tu Barrio", que tiene 
como finalidad preservar y rescatar los oficios artesanales, impulsando las tradiciones de nuestros barrios 
antiguos de la ciudad de Puebla, así como ofrecer la posibilidad de autoemplearse a través del desarrollo de una 
actividad artesanal. Durante la ceremonia de clausura los 124 alumnos participantes recibieron un reconocimiento 
de manos de la Arq. Martha Patricia Sánchez Matamoros, directora General del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura de Puebla (IMACP), y de Nelly Hernández Guichard, responsable de Vocación en tu Barrio. (Karla Ramírez 
Roldán) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3084978.htm  
 

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Repoblará comuna al Centro Histórico 
Con la finalidad de lograr repoblar el Centro Histórico, el ayuntamiento de Puebla pretende modificar el permiso 
de usos de suelo en el primer cuadro de la ciudad para convertirlos en uso mixto y que, aparte de viviendas, se 

logren colocar comercios que vuelvan a detonar esta parte de la ciudad. Para esto, el Instituto Municipal de 
Planeación (Implan) ha iniciado la creación de un catálogo donde se identificarán las zonas del Centro Histórico 
que tienen un rescate accesible y viable económicamente. Entre los puntos de interés se encuentran el barrio de 
San Antonio y el de Santa María, así como la zona del Humboldt, en donde deberá lograrse un entorno de 
seguridad para habitantes e inversionistas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111663 
 
 

INTOLERANCIA 

 Ciudadanos talan 80 árboles sin permisos 
Estos derribos son generados principalmente por personas que, sin solicitar el permiso correspondiente ante la 

dependencia y porque sienten que son peligrosos, deciden tirarlos por voluntad propia. El subdirector de Calles, 
Parques y Jardines de la Secretaria de Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla, José Luis Gómez Echegaray, 
explicó que, tras detectar a las personas que derriban estos árboles, se sanciona económicamente a los 
responsables: “Si hay derribos o podas que hacen la gente por fuera, nosotros lo único que hacemos es pasar el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085321.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3084978.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111663
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reporte y se lleva a la gente que lo está robando”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111662 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acuerdan ayuntamiento y vecinos de Los Pinos puente peatonal en el viaducto Zaragoza 
El ayuntamiento de Puebla y una representación de vecinos de la colonia Los Pinos, en la zona de Plaza Loreto, 
establecieron un acuerdo para colocar un puente peatonal y con ello reducir los accidentes y atropellados tras la 

entrada en funcionamiento del “viaducto Zaragoza”. Tras la construcción e inauguración de esta estructura por 
parte del gobierno del estado, el 4 de mayo de 2012, la Secretaría de Infraestructura, que entonces estaba a 

cargo de José Antonio Gali Fayad, no repuso los pasos peatonales que había dejado la administración 2008–2010 
del ayuntamiento de Puebla. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/acuerdan-ayuntamiento-y-vecinos-de-los-pinos-puente-
peatonal-en-el-viaducto-zaragoza/  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Daña lluvia colector pluvial al sur de Puebla 
La Dirección de Protección Civil Municipal reportó afectaciones en un colector pluvial ubicado en las colonias del 

sur de la capital poblana, adheridas al Movimiento Antorchista, mismas que fueron provocadas por la intensa 
lluvia que la tarde de este domingo se registró en esa zona, sin embargo, no se registraron afectaciones a 

viviendas. De acuerdo con el director de la dependencia Gustavo Ariza, las fuertes precipitaciones pluviales sólo 
provocaron encharcamientos que no ponen en riesgo a las personas que se ubican en las colonias de San Ramón 
y San Bernabé Temoxtitla, en las se realizó un recorrido de supervisión. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/dana-lluvia-colector-pluvial-al-sur-de-puebla 
 
 

E-CONSULTA 

 Obligan a administrativos a realizar operativos policiacos en Puebla 
Más de 250 empleados administrativos de la Policía Estatal están siendo obligados a realizar entrenamientos y 
prácticas policiacas, incluyendo su participación en operativos de desalojo de manifestantes, pese a que 
originalmente fueron contratados para desempeñar labores de oficina. Así lo denunciaron a este periódico digital 

empleados de la corporación, al expresar su inconformidad con esta disposición del director general de Seguridad 
Pública del estado, Alejandro Óscar Santizo Méndez, quien desde su arribo al cargo el 1 de mayo del presente año 
ha sido objeto de constantes denuncias de empleados y policías estatales. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/obligan-administrativos-realizar-operativos-policiacos-
en-puebla 

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 En lo que resta de la administración, seguirán instalando ciclovías en el Centro Histórico 
En lo que resta de la actual administración, el ayuntamiento de Puebla seguirá colocando ciclo vías en el polígono 
del Centro Histórico correspondiente al Paseo Bravo, informó Felipe Velázquez, secretario de Obra y Desarrollo 

Urbano. Al señalar que este programa fue exitoso para los ciclistas —aunque otros ciudadanos desvirtuaron el 
proyecto al no respetar los espacios e invadir el carril confinado a pedalistas— detalló que los siguientes circuitos 
serán implementados con “vialentones” y no con “guardapeatones”; asimismo, dijo que se busca promover la 
cultura del respeto a los ciclistas y que todas las señalizaciones sean respetadas. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_lo_que_resta_de_la_administracion_seguiran_instalando_ciclovias_en_el
_centro_historico#.Ugh9duWv5KY 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111662
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/acuerdan-ayuntamiento-y-vecinos-de-los-pinos-puente-peatonal-en-el-viaducto-zaragoza/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/acuerdan-ayuntamiento-y-vecinos-de-los-pinos-puente-peatonal-en-el-viaducto-zaragoza/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/dana-lluvia-colector-pluvial-al-sur-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/obligan-administrativos-realizar-operativos-policiacos-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/seguridad/obligan-administrativos-realizar-operativos-policiacos-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_lo_que_resta_de_la_administracion_seguiran_instalando_ciclovias_en_el_centro_historico#.Ugh9duWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_lo_que_resta_de_la_administracion_seguiran_instalando_ciclovias_en_el_centro_historico#.Ugh9duWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento reforzará el operativo Radar, y así controlar velocidad de automovilistas 
El ayuntamiento de Puebla reforzará el operativo “Radar” para evitar que automovilistas circulen a mayor 
velocidad en vialidades de la capital, luego de que entró en funciones el operativo estatal “Monitor Vial” o “Foto 
Multa”, informó Amadeo Lara, secretario de Seguridad y tránsito en la ciudad. Detalló que la intención es que los 
dos cinemómetros con los que cuenta el municipio tengan mayor presencia en arterias de circulación importantes 
como la avenida 11 Norte-Sur, el bulevar Hermanos Serdán, Xonaca, la 18 de Noviembre, Cadete Vicente Suárez 
y circuito Juan Pablo II; así como otras internas. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_reforzara_el_operativo_radar_y_asi_controlar_velocidad_de_

automovilistas#.Ugh-DOWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento instalará un registro civil provisional en Canoa ante cierre de presidencia 

Al permanecer cerrada la presidencia auxiliar de San Miguel Canoa, el ayuntamiento de Puebla desplazará una 
comisión para atender la demanda del servicio de Registro Civil —principalmente, emisión de certificados de 
nacimiento, para trámites escolares—, informó el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara. Puntualizó que 
este lunes se realizará una sesión informativa en Canoa, en la que se convocará a que quienes necesiten el 
servicio lo puedan tramitar a través de la secretaria de gobernación municipal, presentando una copia simple del 
acta de nacimiento. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_instalara_un_registro_civil_provisional_en_canoa_ante_cierre

_de_presidencia#.Ugh-pOWv5KY 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Centro Histórico de Puebla, con nivel de ruido por arriba del nivel permitido 
Un estudio realizado por investigadores de la Facultad de Arquitectura de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla determinó que los niveles de ruido que se registran en algunas zonas del Centro Histórico de la ciudad 
superan los decibeles permitidos por la norma internacional, al registrar hasta 95 decibeles al interior de edificios 
contra 67 que marca la norma y 100 en el exterior contra 87 permitidos. Miembros del Cuerpo Académico de 
Estudios Arquitectónicos realizaron a finales de 2011 un estudio sobre contaminación sonora, donde detectaron 
niveles superiores a los límites permitidos por la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente, así 
como por el Reglamento para la Protección del Ambiente contra la contaminación originada por la emisión de 
ruido, que marca 67 decibeles para interiores y 87 para exteriores. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43135:centro-hist%C3%B3rico-de-
puebla-con-nivel-de-ruido-por-arriba-del-nivel-permitido&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Catedral de Puebla presenta fisuras por sismos en nave central y cinco capillas 
Por los temblores, la Catedral de Puebla presenta seis fisuras. Una fue hallada en la nave central  y las demás en 
cinco capillas que se mantienen clausuradas y que se han agravado debido a los sismos recientes registrados en 
el estado, informó el vocero de la Arquidiócesis, Felipe Pozos Lorenzini. “Ciertamente se han afectado, hemos 
estado en revisión constante debido a la iluminación y no representaba mayor riesgo pero en el mes de abril se 
detectó que fueron afectadas las grietas”, indicó. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43134:catedral-de-puebla-presenta-
fisuras-por-sismos-en-nave-central-y-cinco-capillas&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Acusan a edil de Zaragoza de emplear dinero público para que sobrina lo suceda 
El presidente auxiliar de Ignacio Zaragoza, Alejandro Lázaro Martínez, fue acusado de permitir la apertura de 
giros negros en complicidad con el ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez. A decir de 

Fernando García Rodríguez, habitante de Ignacio Zaragoza, el edil auxiliar, pretende posicionar a su 
consanguínea, Flor Lázaro Martínez, para sucederlo en las próximas elecciones. Este acto derivó en la molestia de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_reforzara_el_operativo_radar_y_asi_controlar_velocidad_de_automovilistas#.Ugh-DOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_reforzara_el_operativo_radar_y_asi_controlar_velocidad_de_automovilistas#.Ugh-DOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_instalara_un_registro_civil_provisional_en_canoa_ante_cierre_de_presidencia#.Ugh-pOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_instalara_un_registro_civil_provisional_en_canoa_ante_cierre_de_presidencia#.Ugh-pOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43135:centro-hist%C3%B3rico-de-puebla-con-nivel-de-ruido-por-arriba-del-nivel-permitido&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43135:centro-hist%C3%B3rico-de-puebla-con-nivel-de-ruido-por-arriba-del-nivel-permitido&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43134:catedral-de-puebla-presenta-fisuras-por-sismos-en-nave-central-y-cinco-capillas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43134:catedral-de-puebla-presenta-fisuras-por-sismos-en-nave-central-y-cinco-capillas&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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varios de los pobladores de dicha demarcación, quienes señalaron a Alejandro Lázaro de no trabajar en beneficio 
de los colonos de la junta auxiliar, ubicada a 20 minutos del zócalo capitalino. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49730&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-edil-
de-Zaragoza-de-emplear-dinero-publico-para-que-sobrina-lo-suceda 

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Acusan de desvío de recursos a edil auxiliar de Zaragoza 
Alejandro Lázaro Martínez, presidente de la junta auxiliar Ignacio Zaragoza en la ciudad de Puebla, sigue 
acumulando denuncias por parte de los pobladores, en esta ocasión lo acusan de estar usando recursos públicos 
para favorecer la imagen de su sobrina Flor Lázaro Martínez, a la cual quiere dejar en el cargo. Así lo denunciaron 
vecinos de la referida junta auxiliar encabezados por Fernando García Rodríguez, quienes coincidieron en señalar 
que durante sus dos primeros años en la administración sólo se dedicó a ver por sus propios intereses. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61011acusan-de-desvío-de-recursos-edil-auxiliar-de-zaragoza#.UgiOGeWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Inconformidad por retiro de placas en el centro histórico 
Inconformidad y molestia causó entre los padres de familia que los policías municipales retiren las placas de sus 

automóviles por estacionarse menos de cinco minutos sobre la 8 poniente-oriente para surtir las listas de útiles de 

sus hijos. Durante un recorrido en esta zona el número de personas que realizaban sus compras era importante, a 
una semana de iniciar el ciclo escolar 2103-2014, por lo que ante la falta de estacionamiento en esta parte del 
Centro Histórico, las personas se vieron en la necesidad de dejar sus automóviles en lugar prohibido. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61007inconformidad-por-retiro-de-placas-en-el-centro-histórico#.UgiOa-
Wv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Propone Mastretta replantear sistema de recolección 
La regidora Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente del Cabildo, 
propuso replantear el sistema de recolección de desechos de las empresas concesionarias: Servicios Urbanos de 
Puebla (SUP) y Promotora Ambiental (PASA), por considerar que el actual no es funcional. Con el objetivo de 
mejorar la calidad del ambiente en la capital poblana, la integrante del cuerpo edilicio opinó que se debería dar un 

servicio de mejor calidad, en el que las concesionarias destinarán dos tipos de vehículos, uno para recoger los 
residuos reciclables y otro que traslade la basura inservible para ser reutilizada. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61006propone-mastretta-replantear-sistema-de-recolección#.UgiOmuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Implan dejará listos 100 proyectos a Gali 
El Instituto Municipal de Planeación (Implan) heredará a la próxima administración municipal de Antonio Gali 

Fayad, un banco de 100 proyectos urbanos, ambientes, sociales y económicos, para el desarrollo integral de la 
ciudad, comunicó Luis Olmos Pineda, director del área. El titular del instituto ejemplificó algunos planes como la 
instalación de gimnasios al aire libre, que -dijo- es una buena política que hay que continuar; al igual que la 
certificación de Rastro Municipal como Tipo Inspección Federal (TIF) que en esta administración quedará concluida 
la línea de cerdos y es necesario culminar la de reses. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61004implan-dejará-listos-100-proyectos-gali#.UgiOyeWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Iniciará funciones semaforización en Viaducto Camacho 
Este lunes entrarán en función los semáforos aledaños al viaducto Carlos Camacho Espíritu con "controladores 
provisionales" durante una semana para permitir abrir la vialidad y evitar accidentes viales, informó Amadeo Lara 
Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). Pese a que hace algunos días el funcionario 
municipal informó que este día estarían operando con normalidad los semáforos, será hasta dentro de ocho días 

cuando se instale el controlador definitivo que estará conectado al sistema de semáforizacion de la ciudad. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49730&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-edil-de-Zaragoza-de-emplear-dinero-publico-para-que-sobrina-lo-suceda
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49730&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusan-a-edil-de-Zaragoza-de-emplear-dinero-publico-para-que-sobrina-lo-suceda
http://www.ngpuebla.com/puebla/61011acusan-de-desvío-de-recursos-edil-auxiliar-de-zaragoza#.UgiOGeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61007inconformidad-por-retiro-de-placas-en-el-centro-histórico#.UgiOa-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61007inconformidad-por-retiro-de-placas-en-el-centro-histórico#.UgiOa-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61006propone-mastretta-replantear-sistema-de-recolección#.UgiOmuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61004implan-dejará-listos-100-proyectos-gali#.UgiOyeWv5KY
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(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61003iniciará-funciones-semaforización-en-viaducto-camacho#.UgiPNuWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Promociona Puebla Chiles en Nogada 

El director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, manifestó que la creación del Chile en Nogada es una 
tradición única del estado de Puebla, por lo que invitó a los ciudadanos de cualquier entidad o país a visitarlo para 
disfrutar de este platillo. Especificó que en la capital poblana se realiza una campaña de difusión importante en 
redes sociales con el único objetivo de transmitir el mensaje "ven a Puebla a comer el Chile en Nogada" y así 

lograr que la ciudadanía llegue a consumir este alimento, además de generar economía. (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61002promociona-puebla-chiles-en-nogada#.UgiPnOWv5KY 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sobresalto provoca la caída de un poste de alumbrado    

Tremendo susto se llevaron vecinos de la colonia Zavaleta, al caer un poste de alumbrado público sobre un tráiler 
cargado con al menos 100 tanques estacionarios o llamados "cochinas" de gas, que afortunadamente son nuevos 

e iban vacíos, ayer por la mañana cuando el pesado vehículo jaló accidentalmente un cable. Por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar y acudió inmediatamente personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para cortar 
la energía eléctrica que estuvo suspendida por algunas horas hasta reparar el daño. El aparatoso accidente se 
registró al filo de las 11 horas, cuando el conductor de un tráiler Kenworth, cabina blanca con placas KS-68-111 
del Estado de México, con razón social "Tatsa", número económico TTM-58. (Joel Árcega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3084563.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Reduce Moreno Valle obras un 73% 
El gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, redujo 73 por ciento las obras contratadas y 

realizadas del primer al segundo año de su gobierno, además que a más de medio año, aún no hay información 
clara sobre las obras programadas para este 2013. De acuerdo con datos obtenidos por el portal de Transparencia 
del Gobierno del Estado, en el apartado correspondiente a Informes de Avances Sobre las Obras Contratadas en 
2011, se observa que durante 2011 existió un paquete de obras de 159 acciones en toda la entidad, mientras que 
en 2012 el paquete disminuyó a sólo 49, es decir, 110 menos que en el primer año de gobierno de Rafael Moreno 

Valle, mismas que en su mayoría pertenecen al interior del estado y de las cuales, 20 por ciento aún están sin 
terminar. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/costo-de-la-rueda-equivalente-10-universidades- 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Revés del IFAI al INAH por tema del teleférico 

El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) ordenó al Instituto de Antropología e Historia (INAH) 
desclasificar información sobre el juicio que mantiene contra el gobierno de Puebla por la construcción del 
teleférico. Gracias a un recurso de inconformidad interpuesto por Intolerancia Diario, los consejeros resolvieron de 

manera unánime en sesión que la dependencia federal debe entregar información del proyecto del gobierno 
estatal. De este modo, ahora la dependencia federal tiene como fecha límite 10 días hábiles para entregar la 
información que había reservado por dos años. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111665 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61003iniciará-funciones-semaforización-en-viaducto-camacho#.UgiPNuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61002promociona-puebla-chiles-en-nogada#.UgiPnOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3084563.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-23/portada/costo-de-la-rueda-equivalente-10-universidades-politecnicas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111665
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INTOLERANCIA 

 Moderniza SOAPAP red hidráulica en 7 puntos 
El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (SOAPAP) inició con los trabajos de modernización de la red 
hidráulica en siete puntos de la ciudad para acabar con las diversas inundaciones que se han generado dentro de 
la ciudad por las últimas lluvias debido a que, por la antigüedad del drenaje y la falta de mantenimiento, las 
inundaciones están afectando avenidas principales dejando varados incluso a vehículos durante las tormentas. Al 
respecto, Alicia Yáñez Gámez, jefa del departamento de Atención y Restablecimiento de la dirección de Protección 
Civil municipal, informó que en estos momentos la dependencia federal y municipal está interviniendo siete 

puntos que en cada lluvia generan inundaciones graves que han dañado casas y vehículos. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111661 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Puebla se carecen de datos sobre el número de “ninis” en la capital y el estado 
Tanto el estado de Puebla como en la ciudad capital no existen cifras confiables sobre el número de “ninis”, 
jóvenes que ni estudian ni trabajan; por el contrario, en el caso del ayuntamiento capitalino se desconoce a 

cuánto asciende esa cantidad de jóvenes y en el caso del estado no hay políticas públicas definidas para atender a 
este sector de la población. Sin embargo, el Consejo Nacional de Población, en el año 2010,  sostuvo que al 
menos 160 mil 379 personas en toda la entidad, en el rango entre los 12 y los 29 años pueden ser catalogados 
como “ninis”. Puebla es la octava entidad con mayor número de jóvenes en esta situación. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-puebla-se-carecen-de-datos-sobre-el-numero-de-ninis-

en-la-capital-y-el-estado/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Vive 32% de afiliados al Seguro Popular en zonas de la Cruzada 
De los tres millones 166 mil personas afiliadas al Seguro Popular (Sistema de Protección Social en Salud) durante 
2013 en la entidad, un millón dos mil 697 viven en los 14 municipios que el gobierno federal ingresó al programa 

“Cruzada contra el Hambre”, señala el último reporte de la dependencia, con fecha al mes de junio de este año. 
Es decir, el 31.7 por ciento del total de derechohabientes del Seguro Popular se concentra en los municipios de 
Huauchinango, Xicotepec, Ajalpan, Tehuacán, Atlixco, San Andrés Cholula, Eloxochitlán, Camocuautla, San 
Antonio Cañada, Huitzilan de Serdán, Zoquitlán, Atempan, Vicente Guerrero y Puebla. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/gobierno/vive-32-de-afiliados-al-seguro-popular-en-zonas-de-la-

cruzada 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Algunos padres de familia prefieren comprar útiles escolares en el comercio informal 
Aunque los precios de la lista de útiles escolares han aumentado hasta en un 15 por ciento en comercios 
establecidos a comparación del ciclo escolar pasado, la informalidad ha ayudado a los padres de familia a adquirir 
sus productos a mejor precio aunque de baja calidad. Un ejemplo son los lápices adhesivos, que tienen un costo 
que en papelerías oscila entre los 5 y 8 pesos, mientras que en el comercio informal se cotiza en 4 pesos. Por tal 

motivo los paterfamilias buscan el mejor precio que la calidad, pues aseguran que muchas veces los productos 
que se ofertan en los establecimientos formales son “lujos” que no se pueden pagar. "Sí, prefieren comprar aquí 
con lo ambulantes. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/algunos_padres_de_familia_prefieren_comprar_utiles_escolares_en_el_com
ercio_informal#.Ugh_n-Wv5KY 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta robo de tapas de concreto de registros en el Centro Histórico 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111661
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-puebla-se-carecen-de-datos-sobre-el-numero-de-ninis-en-la-capital-y-el-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-puebla-se-carecen-de-datos-sobre-el-numero-de-ninis-en-la-capital-y-el-estado/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/gobierno/vive-32-de-afiliados-al-seguro-popular-en-zonas-de-la-cruzada
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/gobierno/vive-32-de-afiliados-al-seguro-popular-en-zonas-de-la-cruzada
http://periodicodigital.com.mx/notas/algunos_padres_de_familia_prefieren_comprar_utiles_escolares_en_el_comercio_informal#.Ugh_n-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/algunos_padres_de_familia_prefieren_comprar_utiles_escolares_en_el_comercio_informal#.Ugh_n-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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Continúa el robo de tapas de registros en el Centro Histórico, pese a las constantes denuncias que ha presentado 
el gobierno municipal ante las autoridades correspondientes en contra de quien resulte responsable. Tan solo el 
día de ayer en el primer cuadro de la ciudad los ciudadanos se quejaron del robo de tapas de registros, pues ello 
provoca que en las baquetas se generen huecos que ponen en peligro a todas la personas que transitan por el 
lugar. Por lo anterior, los ciudadanos pidieron al ayuntamiento de Puebla intervenga lo más antes posible, a fin de 

evitar un accidente mayor. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53543 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Consignan a mujer que mató a su bebé de dos meses 
Yolanda Ángel Hernández, la mujer que mató a su bebé de dos meses, azotándola en el piso y ahogándola en un 
recipiente de agua y que luego sepultó cerca de Valsequillo, fue consignada este sábado. La mujer ya fue recluída 

en el penal de San Miguel, donde esperará sentencia de la autoridad judicial por el asesinado de su niña quien 
contaba con pocas semanas de nacida. De acuerdo a fuentes ministeriales, Yolanda confesó que mató a la niña y 
que luego reconoció que lo hizo porque no soportaba que llorara. Ella misma llevó a los policías al paraje donde 
enterró a la niña. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53542 
 

 
 

RETO DIARIO 

 FEET anuncia movilización para mañana en torno al Carolino 
Con una manifestación por las inmediaciones del Edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla (BUAP), este lunes cerca de 100 integrantes del Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET) 
pedirán a las autoridades de la máxima casa de estudios más lugares para los que no aprobaron el examen de 
admisión. En este sentido, Ivonne Potrero, vocera del frente, expresó que la educación es para todos, no sólo 
"para unos cuantos", es por ello que anunció que el próximo lunes a las 11:00 horas se llevará a cabo una 
manifestación con poco más de 100 jóvenes que no acreditaron el examen de la BUAP para ingresar a 
preparatorias y a licenciaturas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-anuncia-

movilizacion-para-manana-en-torno-al-Carolino 

 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Asalto  a un prestamista de Antorchistas.  
 El INAH restaurara 4 capillas y la nave del coro de la Catedral. 
 Detienen en Puebla al defraudador de Melate fue capturado en Amozoc. 

 Tremenda tromba azota el sur de la capital de Puebla con inundaciones en colonia populares la noche de 
este domingo. 

 
 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Los gobiernos estatal y municipal prevén ampliar el contrato con 200 policías federales hasta septiembre 

próximo para garantizar la seguridad en las fiestas patrias.  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53543
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53542
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-anuncia-movilizacion-para-manana-en-torno-al-Carolino
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49735&-Noticias-Puebla-En-Segundo-FEET-anuncia-movilizacion-para-manana-en-torno-al-Carolino
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 Y partir de esta semana la SSPYTM implementara un sistema provisional para sincronizar los semáforos del 
viaducto Carlos Camacho Espíritu, dice Amadeo Lara, me queda claro que andamos en pañales, podemos 
hacer un mega puente pero una vez de bajo del puente, a una semana de inaugurado están pensando 
implementar un sistema provisional para sincronizar los semáforos por un lado somos primer mundistas y 
por el otro no se nos quita lo tercer munderos, los topes, los baches, tremendo.  

 A una semana de que se pusiera en marcha el programa monitor vial el presidente del Consejo Ciudadano 
de Seguridad y Justicia, Andrea Ambrogi, informa que el organismo participará en la difusión del programa 
en universidades poblanas, no se que hace allí Andrea Ambrogi, de toda mi estimación, ni el Consejo 
Ciudadano de Seguridad y Justicia, en un asunto meramente vial de tránsito no entiendo, la verdad o a la 
mejor estoy equivocado, porque había entendido que la función era otra.  

 Por sorpresa operativos de Profeco en hoteles y moteles de Puebla, empresarios del sector se dicen sacados 
de onda, porque tres hoteles tuvieron sanciones administrativas, operativo que fue a nivel nacional para 

prevenir y castigar abusos en contra de consumidores, handa desatada la Profeco, que bueno para eso esta. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto al Melate, se acuerda que había un defraudador, pues la PGR logró la presunta detención en 
Amozoc, en el autódronomo.  

 En materia de seguridad pública detuvieron a 4 que se hacían pasar como policías federales, nada más les 
encontraron armas, drogas y chalecos con leyendas de instituciones de seguridad de Puebla.  

 Intensa lluvia generó ayer en el bulevar Norte en el distribuidor de la CAPU en donde el agua subió más de 
medio metro, en la 11 sur y la 143 poniente hubo inundaciones, daños a viviendas y vehículos parados y 
se calló la barda de una escuela.  

 Hubo una donación multiorgánica en el hospital del Sur, una mujer de 27 años perdió la vida en accidente 

automovilístico y sus órganos se entregaron a quien realmente los necesitaban.   
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Hoy no Circula es un tema muy verde y su aplicación en Puebla es todavía incierta aseguro el Secretario 

de Sustentabilidad Julio Lorenzini.  
 Rosario Robles la Secretaria de Desarrollo Social estará en Canoa para poner en Marcha la Cruzada contra 

el Hambre adelanto el Delegado Juan Manuel Vega.  
 Tras comprobarse su culpabilidad es el homicidio de su bebe de 2 mes Yolanda Ángel Hernández fue 

ingresada en fu7e ingresada en el cerezo de San Miguel incluso la iglesia católica  lamento este caso. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En los últimos días ha disminuido el robo a transeúnte en el Centro Histórico tras el reforzamiento de 
operativos y la presencia de policías federales por ello la dependencia municipal llamó a contener la 
vigilancia durante septiembre con motivo de las fiestas patrias. 

 La Secretaría de Gobernación Municipal, no permitirá que haya policías comunitarias en colonias o juntas 
auxiliares de la ciudad, esto lo dijo Eduardo Alcántara Montiel, titular de la dependencia. Dijo que la 

Comuna alentará a la ciudadanía se organice para poner en marcha el programa “vecino vigilante”. 

 Esta semana el INAH, iniciará trabajos de restauración en la Catedral, esto lo dio a conocer la arquidiócesis 
de Puebla, dio a conocer que los sismos de 2011 y 2012 provocaron fisuras en cinco capillas y en la nave 
central a la altura del coro. pese a los trabajos no habrá impedimento para los fieles visitar el lugar. 

 En lo que va de este año, 15 establecimiento han sido sancionados y en su caso clausurados por la 
dirección de normatividad comercial del ayuntamiento, al violar el reglamento permitido durante sus 
servicios, así lo dio a conocer Verónica Mastretta, regidora y presidente de la comisión del medio 
ambiente.  

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

  La Procuraduría General de la República detuvo a José Luis Jiménez Mangas, quien es señalado como 
presunto autor intelectual y material del fraude por más de 160 millones de pesos cometido en el sorteo 
2518 en contra del patrimonio de Pronósticos para la Asistencia Pública y de los adquirientes de boletos en 
los sorteos y concursos de Melate, Revancha y Revanchita, del pasado 22 de enero de 2012. 

 Luego  de que durante tres años consecutivos se registrarán en diversas fechas sismos en la ciudad de 

Puebla, la Arquidiócesis de Puebla detecto grietas en 4  capillas  al interior de catedral y en la nave central 

del coro. 
 La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que derivado de minuciosas indagatorias a cargo del 

agente del ministerio público especializado en investigación de homicidios, agentes de la Policía Ministerial 
del estado y la Dirección de Servicios Periciales, se obtuvo de la autoridad judicial la orden de aprehensión 
en contra de Yolanda Ángel Hernández, de 29 años de edad, por su probable responsabilidad en el delito 
de homicidio en razón del parentesco o relación. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Logran detener al defraudador de Pronósticos deportivos en Amozoc. 

 Se triplican ambulantes en el Centro Histórico denuncian comerciantes establecidos. 
 Rehabilitarán cinco capillas de la Catedral por grietas. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Recuperan parte de la carga de un trailer que fue robado la semana pasada que transportaba más de 20 
mil kilos de algodón, las pacas son halladas en una bodega en la colonia santa Bárbara.  

 Suspenden a tres hoteles de la ciudad por irregularidades en el manejo de sus salones, los inmuebles no 

ofrecen contratos de adhesión como marca la ley, de no subsanar las irregularidades podrían ser 
clausurados de manera definitiva. 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la iglesia católica de Puebla lamento el caso de la madre de familia que dio muerte a su hija de solo 
unos meses de edad y posteriormente dijo que se la avían robado. 

 Los sismos de los últimos años han ocasionado grietas en la Catedral de Puebla por lo que ya comenzaron 

los trabajos de restauración. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Esperan que ventilen permisos de Exesso en Momoxpan 
Autoridades auxiliares de Santiago Momoxpan, comunidad de este municipio, dijeron estar a la espera de una 
respuesta favorable por parte de las autoridades de la Secretaría General de Gobierno (SGG), quienes se 
comprometieron a intervenir para que el Ayuntamiento en turno ventile públicamente los permisos con los que 
opera el centro nocturno "Exesso", encontrado sobre bulevar Forjadores. "Los pobladores de Momoxpan y 

Manantiales, juntas auxiliares este municipio, ya pidieron al gobierno del estado las licencias que avalan la 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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operación de este negocio y se estima que en esta semana la SGG dé a conocer si el Ayuntamiento cholulteca 
accedió o no mostrar públicamente dichos documentos". (Normas Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085210.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aspira Claudia Hernández a suceder a Fernández del Campo 
Claudia Hernández Medina levantó la mano para suceder en la dirigencia estatal a Pablo Fernández del Campo 
Espinosa pero afirmó que depende del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) si el diputado local por la vía plurinominal 

permanece o no en el cargo. En rueda de prensa, la dirigente municipal del tricolor indicó que Blanca Alcalá Ruiz, 
senadora de la República, tiene la experiencia para buscar el cargo como muchos otros militantes, entre los que 
se nombró. "El PRI necesita de la generosidad de todos. Mi perfil está considerado, soy una mujer de 

instituciones. Mi perfil está al servicio del partido. Estoy dispuesta a servir a la militancia", manifestó. (Efraín 
Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085308.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Oculta IEE 43 documentos con información de las elecciones 
Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) clasificó como información reservada 
43 documentos correspondientes a la Unidad de Fiscalización, la Contraloría Interna y la Dirección Jurídica del 

pasado proceso electoral del 7 de julio. Durante la última sesión el pleno del consejo general del IEE clasificó por 
unanimidad, 43 documentos correspondientes a la Unidad de Fiscalización, la Contraloría Interna y la Dirección 
Jurídica, referentes al desarrollo del proceso electoral pasado. (Ricardo Carmona)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/oculta-iee-43-documentos-con-informacion-de-las-
elecciones 
 
 
HERALDO  

 Presentará Peña Nieto hoy propuesta de reforma energética 
El presidente Enrique Peña Nieto presentará este lunes, en la residencia oficial de Los Pinos, su iniciativa de 
reforma energética. De acuerdo con la invitación emitida por la Presidencia de la República, en punto de las 11:00 
horas, en el salón Adolfo López Mateos, el titular del Ejecutivo Federal presentará dicha propuesta ante 

empresarios y los miembros del gabinete económico. La iniciativa plantea cambios a los Artículos constitucionales 

25, 27 y 28. La apoyará la CNC La Confederación Nacional Campesina (CNC) respaldará la propuesta de reforma 
energética del Ejecutivo federal, pues "tendrá rostro social", confió el secretario de Energía de la organización, 
Jorge Luis Gage. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/presentara-pena-nieto-hoy-propuesta-de-reforma-
energetica 

 

 
 

SINTESIS 

 Apoya Sorteo Buap a comunidad universitaria 
El Sorteo BUAP no sólo se encarga de apoyar a la comunidad universitaria, también transfiere ese beneficio a la 

sociedad poblana, muestra de ello son las donaciones realizadas para apoyar a 300 infantes del programa de Beca 

a un Niño Indígena del Sistema DIF estatal, demostrando así su compromiso con la labor social, afirmó Martha 
Trejo Domínguez, directora del Sorteo. En la presentación del décimo cuarto Magno Sorteo BUAP, resaltó que 
otros impactos sociales fueron la dignificación de desayunadores infantiles para niños de escasos recursos, la 
donación realizada al orfanato Casa del Sol, a la Cruz Roja Mexicana y a la fundación de beneficencia Cáritas de 
Puebla. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67446/apoya-sorteo-buap-a-comunidad-universitaria/puebla 
 

SINTESIS 

 Entregará Buap doctorado Honoris Causa a Dieter Nohlen 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085210.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085308.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/oculta-iee-43-documentos-con-informacion-de-las-elecciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/oculta-iee-43-documentos-con-informacion-de-las-elecciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/presentara-pena-nieto-hoy-propuesta-de-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/portada/presentara-pena-nieto-hoy-propuesta-de-reforma-energetica
http://sintesis.mx/articulos/67446/apoya-sorteo-buap-a-comunidad-universitaria/puebla
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La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla otorgará el Doctorado Honoris Causa a Dieter Nohlen, académico 
y politólogo alemán contemporáneo, autor de diversos libros relacionados con temas electorales y desarrollo 
político, el próximo jueves 15 de agosto en el Paraninfo del Edificio Carolino. En septiembre de 2011, el Instituto 
de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico (ICGDE) y la Facultad de Administración de la BUAP, iniciaron la 
Cátedra Dieter Nohlen, en reconocimiento a la riqueza de sus aportes y a su obra reconocida internacionalmente, 

en la que resalta su interés por los sistemas de gobierno, reformas políticas y los procesos electorales de América 
Latina. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67444/entregara-buap-doctorado-honoris-causa-a-dieter-nohlen/puebla 
 
SINTESIS 

 Recibirá Buap a más de 50 mil estudiantes 
Más de 50 mil estudiantes de preparatoria, licenciatura y posgrado continúan con sus estudios en las unidades 
académicas y campus regionales de la BUAP, normalizándose las actividades académicas con el regreso a clases 
este lunes en las licenciaturas e ingenierías. De esta forma se cumple con las fechas establecidas en el calendario 
escolar que aprobó el Consejo Universitario para el periodo de Otoño del 2013, comentó el Jefe de Admisión de la 

Dirección de Administración Escolar (DAE), Juan Morales Rodríguez, quien señaló que los estudiantes del nivel 
medio superior y posgrado iniciaron clase el pasado 12 de agosto. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67442/recibira-buap-a-mas-de-50-mil-estudiantes/puebla 
 
SINTESIS 

 Atienden Buap y Gobierno Estatal demanda educativa 
Este año la BUAP y el Gobierno de la entidad, a través de la Secretaría de Educación Pública, trabajaron en 

coordinación para atender la demanda de educación superior que cada año se incrementa, destacó Alfonso 
Esparza Ortiz, Rector de la Máxima Casa de Estudios de Puebla, al informar que se cuenta con siete mil 525 

lugares disponibles en universidades, institutos tecnológicos y politécnicos del estado, así como más de 30 mil 
becas en instituciones privadas con calidad reconocida. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/67440/atienden-buap-y-gobierno-estatal-demanda-educativa/puebla 
 
SINTESIS 

 Registra avances la construcción de la planta de Audi 
La construcción de la planta de Audi, en el municipio de San José Chiapa, registra un avance de 80 por ciento, 
informó el secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari Álvaro. El responsable de la obra pública 
estatal indicó que los trabajos se realizan conforme al calendario marcado originalmente, por lo que una primera 

etapa quedará concluida este mismo año. Recordó que a su salida de la Secretaría de Administración, él mismo 
emitió parte de las licitaciones para esta obra, por lo que en los próximos meses irá resolviéndose el curso de la 

ejecución, así como las contracturas que participarán. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67435/registra-avances-la-construccion-de-la-planta-de-audi/puebla 
 
 
INTOLERANCIA 

 UAP mantendrá dinámica austera en elección de rector 
Al asegurar que la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) se mantendrá en la dinámica de total austeridad para 
el proceso electoral en el que elegirá al rector para el periodo 2013-2017, el secretario general de la institución, 

Ignacio Morales Hernández, dijo que esa dinámica de poco gasto para las campañas electorales se establece en 
los estatutos y en el reglamento de elecciones de la institución, por lo que está garantizado que no habrá exceso 
de gastos. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111660 
  

 
 
CAMBIO 

 Nuevos estatutos del PAN fortalecen influencia de RMV 
La modificación a los estatutos del PAN reforzó la influencia de Rafael Moreno Valle en la vida interna del albiazul, 
ya que con su participación en la recién creada comisión permanente tendrá injerencia en la selección de 
candidatos, definir las alianzas electorales y determinar la línea política del partido. Además, el voto directo para 

elegir al dirigente nacional y estatal también le dará influencia gracias al control de la militancia panista en el 
estado y en la capital. El sábado pasado se reanudó la asamblea nacional del Partido Acción Nacional para la 

http://sintesis.mx/articulos/67444/entregara-buap-doctorado-honoris-causa-a-dieter-nohlen/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67442/recibira-buap-a-mas-de-50-mil-estudiantes/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67440/atienden-buap-y-gobierno-estatal-demanda-educativa/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67435/registra-avances-la-construccion-de-la-planta-de-audi/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111660
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reforma de sus estatutos, luego de que el 16 de marzo pasado la sesión se suspendiera por falta de quórum. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21221-nuevos-estatutos-del-pan-
fortalecen-influencia-de-rmv 
 

CAMBIO  

 Conforma RMV bloque de unidad con gobernadores 

Rafael Moreno Valle y cinco gobernadores más del PAN conformaron un bloque para llamar a la unidad al interior 
de su partido y solicitar ser escuchados en la toma de decisiones. Previo a la reanudación de la Asamblea Nacional 

del albiazul en la que se aprobó la reforma a sus estatutos, gobernadores panistas lanzaron un desplegado en 
medios nacionales y dieron su postura en una rueda de prensa. Los gobernadores panistas de Baja California, 
José Osuna Millán; de Sonora, Guillermo Padrés; de Baja California Sur, Marco Covarruvias; de Puebla, Rafael 
Moreno Valle; de Guanajuato, Miguel Márquez; y el gobernador electo de Baja California, Francisco Vega 
Lamadrid anunciaron que en la renovación de la dirigencia nacional de su partido actuarán en bloque y no se 

apostarán por ningún bando en disputa. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21218-conforma-rmv-bloque-de-unidad-
con-gobernadores 
 

CAMBIO 

 Deloya bloquea las aspiraciones de Blanca 
La condición de mujer no es factor determinante para ser el próximo dirigente estatal del PRI en Puebla, 
sentenció Guillermo Deloya Cobián, en clara alusión a Blanca Alcalá Ruiz con quien coincidió previo al curso de 
capacitaciones para los regidores electos del PRI. En entrevista para CAMBIO, el presidente nacional del Instituto 

de Capacitación y Desarrollo (Icadep) no se descartó en ocupar el cargo para el próximo año en sustitución de 
Pablo Fernández del Campo. Asimismo, consideró que en el estado no existen “los enviados celestiales” para 
salvar al Revolucionario Institucional de la crisis por la que atraviesa, por lo que se debe de reestructurar desde 
una visión de humildad dejando a un lado las ambiciones particulares. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21195-ser-mujer-no-es-determinante-
para-dirigir-al-pri-deloya 
 

CAMBIO 

 Diputados locales del PRI tendrán capataz-supervisor 

La próxima fracción de diputados poblanos tendrá un capataz que se encargará de supervisar su actuación, 
votaciones y propuestas, designado directamente por el CEN tricolor ante la escasa confianza que tiene en sus 7 
diputados. Sin embargo, se trata de un auténtico “don nadie”, Cenovio Ruiz Zazueta, sinaloense de origen, 
actualmente diputado plurinominal en el Congreso de ese estado, y cuyo máximo cargo fue el de presidente del 

PRI en Sinaloa. El sinaloense Cenovio Ruiz Zazueta orientará el destino de la bancada con menos presencia en la 
historia del partido tricolor, sin embargo el priista no tiene una gran experiencia legislativa reconocida, pues su 

trayectoria plenaria es reciente en la diputación local plurinominal desde el 2010. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21192-los-próximos-diputados-del-pri-
tendrá-capataz-para-supervisarlos 
 

CAMBIO 

 Rechaza 70 % de obreros VW el esquema laboral 4x3 
El 70 por ciento de los trabajadores de Volkswagen que respondieron al llamado de su sindicato, votaron en contra 
de la aplicación del esquema laboral 4x3, que era la moneda de cambio que los directivos pusieron sobre la mesa 
para salvar el empleo de mil 100 eventuales ante la caída de la producción que a partir de septiembre próximo será 

del 17 por ciento. El jueves y viernes de la semana pasada se llevó a cabo el plebiscito que el Sitiavw, en el que se 
convocaron a 3 mil trabajadores del segmento KS2, donde se fabrican los modelos Jetta Clásico y el Beetle. El líder 

del gremio, Antonio Flores Trejo, en rueda de prensa anunció que 70 por ciento de los 2 mil 250 que participaron 
votaron en contra del esquema laboral que consistía en trabajar cuatro días a la semana y descansar tres, para 
evitar la salida de mil 100 eventuales.  (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21214-rechaza-70--de-obreros-vw-el-esquema-
laboral-4x3 

 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21221-nuevos-estatutos-del-pan-fortalecen-influencia-de-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21221-nuevos-estatutos-del-pan-fortalecen-influencia-de-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21218-conforma-rmv-bloque-de-unidad-con-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21218-conforma-rmv-bloque-de-unidad-con-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21195-ser-mujer-no-es-determinante-para-dirigir-al-pri-deloya
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21195-ser-mujer-no-es-determinante-para-dirigir-al-pri-deloya
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21192-los-próximos-diputados-del-pri-tendrá-capataz-para-supervisarlos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21192-los-próximos-diputados-del-pri-tendrá-capataz-para-supervisarlos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21214-rechaza-70--de-obreros-vw-el-esquema-laboral-4x3
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21214-rechaza-70--de-obreros-vw-el-esquema-laboral-4x3
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Protestará PT contra el IEE para que reponga la elección en Atzitzihuacán 
El Partido del Trabajo (PT) impugnó la elección del 7 de julio en Atzitzihuacán y el candidato de la demarcación, 
Felix Cazales Díaz, encabezará este lunes una marcha en el municipio de Puebla contra el Instituto Electoral del 
Estado (IEE), en demanda de que se reponga el proceso comicial. El abanderado amagó además con bloquear la 
autopista Siglo XXI con sus simpatizantes, acción que realizaron durante la campaña ante la negativa del IEE a 
concederle el registro como postulante. El abanderado inconforme acusó que el órgano electoral del estado, que 
preside el consejero Armando Guerrero Ramírez. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/protestara-pt-contra-el-iee-para-que-reponga-la-eleccion-

en-atzitzihuacan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Cholula iniciaron campaña informativa vs la privatización de Pemex 

El Partido del Trabajo en el municipio de San Pedro Cholula y el Congreso Progresista del Estado de Puebla 
realizaron el fin de semana una campaña de difusión de la problemática sobre la privatización de los energéticos, 
donde militantes de este instituto político y ciudadanos cholultecas se comprometieron a tejer una red de 
información en las comunidades para evitar la entrega de Petróleos Mexicanos (Pemex) a manos extranjeras. 
Jóvenes y mujeres, principalmente, se instalaron en el zócalo de Cholula donde entregaron folletos a transeúntes 
en el que denuncian que el gobierno de Enrique Peña Nieto comenzó una campaña mediática con el propósito de 
hacer creer a la opinión pública que Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-cholula-iniciaron-campana-informativa-vs-la-
privatizacion-de-pemex/  

 

 
 

MILENIO  

 Habrá 2,700 despedidos en la era Flores Trejo  
El 2013 quedará grabado como el año con el mayor despido masivo de trabajadores en las últimas dos décadas 
en la planta Volkswagen Puebla. La gestión de Antonio Flores Trejo al frente del Sitiaw estará marcada por el 
récord de 2 mil 700 eventuales despedidos en un periodo de 10 meses. Según archivos periodísticos otra salida 
masiva fue en 1995, cuando se registró la salida de 2 mil obreros de la fábrica automotriz instalada en los 
municipios de Cuautlancingo y Coronango; sin embargo, la plantilla laboral se fue recuperando entre los años 
1998 al 2000. En el 2001 se dio la baja de mil obreros y en 2002 de otros mil. (Iván Tirzo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997ebeb6d  
 

MILENIO  

 Semarnat recibe proyecto de infraestructura para Chiapa 
El gobierno del estado de Puebla ingresó el pasado 1 de agosto al listado de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) el proyecto de infraestructura para el fomento industrial de la zona de San José 
Chiapa, conformada por ocho obras complementarias en una superficie de 229 hectáreas del municipio donde se 
edifica la planta de Audi. De acuerdo a la página de la Semarnat en el apartado de Ingresos de Proyectos y 
Emisión de Resolutivos derivados del Procedimiento de Evaluación de Impacto y Riesgo Ambiental, de los siete 

proyectos presentados, uno corresponde para Puebla bajo la clave 21PU2013H0006. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997eabd5f  
 
MILENIO  

 Ofrece PRI becas a rechazados de la BUAP 
El dirigente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI, Jesús Roberto Nieva Pardo, anunció cien becas en 

universidades privadas a las cuales podrán acceder jóvenes que hayan sido rechazados para ingresar a la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). En conferencia de prensa, Nieva Pardo precisó que no se 
requiere que los estudiantes se afilien al Revolucionario Institucional para acceder a las becas, las cuales serán 

del 50 por ciento y serán entregadas a partir de este lunes en las instalaciones del Comité Directivo Municipal del 
tricolor. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997eefa85  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/protestara-pt-contra-el-iee-para-que-reponga-la-eleccion-en-atzitzihuacan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/protestara-pt-contra-el-iee-para-que-reponga-la-eleccion-en-atzitzihuacan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-cholula-iniciaron-campana-informativa-vs-la-privatizacion-de-pemex/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/en-cholula-iniciaron-campana-informativa-vs-la-privatizacion-de-pemex/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997ebeb6d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997eabd5f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c2fe989b30f9eff5d81696997eefa85
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E-CONSULTA 

 Puebla aumentó su deuda sin existir mejora en servicios médicos 
En los últimos 10 años la deuda pública de la entidad creció y alcanzó 1.8 puntos porcentuales de su Producto 
Interno Bruto (PIB), sin embargo el incremento de recursos no se vio reflejado en la mejora de los servicios de 
salud, pues en Puebla se contabilizó menos de un médico y una cama hospitalaria por cada mil habitantes. Así se 
establece en el análisis que la organización “México Evalúa” realizó sobre el incremento de la deuda pública de las 

entidades federativas y su relación con la mejora en los rubros de educación y salud, denominado: “Gasto y 
Deuda Pública Estatal, ¿Para qué?” (Patricia Méndez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/salud/puebla-aumento-su-deuda-sin-existir-mejora-en-servicios-
medicos 
 

E-CONSULTA 

 Dará PRI 100 becas a rechazados de la BUAP 
El Comité Municipal del PRI y el Frente Revolucionario Juvenil entregarán 100 becas a los estudiantes que no 
lograron ingresar a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Jesús Nieva Pardo, dirigente del 
Frente Revolucionario Juvenil en la capital, detalló que esta ayuda permitirá a los jóvenes ingresar a las 
licenciaturas de Artes Escénicas, Psicología, Mercadotecnia, Estomatología, Nutrición, Cosmetología, 

Administración de Empresas, Comercio Exterior y Contaduría, que ofrece la Universidad Mesoamericana. (María 
Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/educacion/dara-pri-100-becas-rechazados-de-la-buap 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Son 350 las personas que reciben constancia de alfabetización en Tlachichuca 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Instituto Estatal de Educación para Adultos (IEEA), realizó 
la entrega de constancias con validez oficial a 350 personas que participan en la Cruzada de Alfabetización en esta 
región, mismas que decidieron cambiar su vida al aprender a leer y escribir. En el marco de este evento, el 
director general de Educación Media Superior, Álvaro Álvarez Barragán, recordó que en el Valle de Serdán arrancó 
la Cruzada de Alfabetización en abril del 2011, con atención en 13 municipios; ahora, en el 2013 mediante este 
programa, se atienden a 40 mil personas en 120 alcaldías y la proyección indica que al final del año se atenderán 
a 100 mil poblanos. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/son_350_las_personas_que_reciben_constancia_de_alfabetizacion_en_tlachi
chuca#.Ugh_I-Wv5KY 
 

 
 

IMAGEN 

 Abren a toda la militancia panista elección de dirigentes 
Aunque la militancia panista hizo votos por la unidad, el grupo calderonista salió fortalecido luego de la décima 
séptima asamblea nacional extraordinaria, pues los cambios a los estatutos que este sector de albiazules esperaba 
fueron concretados. Entre las modificaciones más relevantes, los delegados aprobaron que tanto presidentes como 
integrantes de los Comités Directivos Municipales, Estatales y del Comité Ejecutivo Nacional sean elegidos 
mediante el voto directo de los militantes. De igual forma, los consejeros aprobaron una reasignación de 

facultades, estableciendo al Comité Ejecutivo Nacional como un órgano de toma de decisiones, y a la Comisión 
Permanente como un ente deliberativo encargado de conformar las agendas política y legislativa. (Miguel Ángel 
Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/11/abren-toda-la-militancia-panista-eleccion-de-dirigentes 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden habitantes de Coronango salida de su edil 
A través de firmas recabadas, un grupo de pobladores del municipio de Santa María Coronango exigen la salida de 
su edil, Efraín Titla Galicia, bajo el argumento de que no ha realizado obras de buena calidad, además de que 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/salud/puebla-aumento-su-deuda-sin-existir-mejora-en-servicios-medicos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/salud/puebla-aumento-su-deuda-sin-existir-mejora-en-servicios-medicos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-11/educacion/dara-pri-100-becas-rechazados-de-la-buap
http://periodicodigital.com.mx/notas/son_350_las_personas_que_reciben_constancia_de_alfabetizacion_en_tlachichuca#.Ugh_I-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/son_350_las_personas_que_reciben_constancia_de_alfabetizacion_en_tlachichuca#.Ugh_I-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/11/abren-toda-la-militancia-panista-eleccion-de-dirigentes
http://www.contraparteinformativa.com/
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presentan retrasos algunas pavimentaciones de calles. Le entregaron un documento en el que explican el por qué 
de su inconformidad, además de recordarle que ha tenido diversas manifestaciones por su actitud, presuntamente 
violento, además de acudir a la presidencia con aliento alcohólico. Especificaron que la obra de drenaje de la 
avenida Zaragoza y Benito Juárez lleva un retraso de más de seis meses. Según explican, debió estar terminada 
en enero de 2013 y ya es agosto. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53541 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Regresan programas oportunistas del PRI 

Dirigente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI en la capital, Jesús Roberto Nieva Pardo, anunció 100 becas en 
universidades privadas para rechazados de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Aunque no 
explicó en qué consisten esas becas o si serán apoyos económico, aseguró que no es necesario  que los 
estudiantes se afilien al tricolor a la hora de recibir los beneficios; sin embargo, no quiso revelar bajo qué 
métodos se entregarán las becas de hasta el 50 por ciento que ofertan. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53545 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno intervendrá para mitigar salida de eventuales en Volkswagen 
El Gobierno del Estado de Puebla tomará acciones para mitigar el desempleo provocado por la salida -el próximo 
mes de septiembre-, de mil trabajadores eventuales de la planta Volkswagen. Así lo informó el secretario General 
de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, quien en breve entrevista señaló que deben ser acciones conjuntas entre 
el estado y la federación. Comentó que en cuanto se dio a conocer la salida de mil eventuales más de la fábrica 
automotriz, la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) y la Secretaría del 

Trabajo y Previsión Social (STPS), comenzaron con el análisis del tema. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53544 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 IEE envía al TEE 60 de 126 impugnaciones por comicios del 7 de julio 
A más de un mes de la elección local, la consejera electoral Olga Lazcano Ponce reconoció que de los 126 
recursos de impugnación que presentaron los partidos políticos, el Instituto Electoral del Estado (IEE) sólo ha 
enviado al Tribunal Electoral del Estado (TEEP) 60 expedientes, lo que representa un poco más del 50 por ciento. 
En entrevista, dijo que esto se debe a que se debe armar un expediente por cada impugnación, lo que complica 
remitirlos al TEEP; sin embargo, aseguró que antes que concluya el mes harán la entrega al 100 por ciento de las 

impugnaciones pendientes de la  pasada elección local del 7 de julio. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43143:iee-env%C3%ADa-al-tee-60-de-
126-impugnaciones-por-comicios-del-7-de-julio&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Traidores del PRI Puebla deben ser expulsados: Guillermo Deloya 
Ante el destape e interés de varios priístas por llegar a la dirigencia estatal, el titular del Instituto de Capacitación 
y Desarrollo Político del CEN del PRI, Guillermo Deloya Cobián, afirmó que los militantes deben reflexionar en que 
su partido no puede reconstruirse desde los rencores o desde los intereses personales. En entrevista, recordó que 
el tricolor ha pasado por peores momentos, como la derrota por la Presidencia de la República en el año 2000, de 

la cual se levantaron, por lo que dijo no es el momento de hablar de sucesiones al interior del tricolor y de 
postularse, sino reflexionar sobre la derrota que sufrieron el pasado 7 de julio. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43142:traidores-del-pri-puebla-deben-
ser-expulsados-guillermo-deloya&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 PAN aprueba nuevos estatutos en medio de protestas y gritos de fraude 
La Silla Rota informa que en medio de la inconformidad, forcejeos y gritos de fraude, la Asamblea Nacional del 
PAN aprobó sus nuevos estatutos. Delegados de distintos estados protestaron e incluso amenazaron con tomar el 

presidium o abandonar los trabajos, debido a que se avaló un anexo de armonización que crea una comisión 
permanente, el cual dará el visto bueno a candidatos a puestos de elección popular y a dirigentes. Desde sus 
lugares e incluso la tribuna, demandaron la presencia de escrutadores porque -afirmaron- la mitad de la asamblea 
se pronunció en contra de este punto que se incluyó de última hora. (Puebla On Line) 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53541
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53545
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53544
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43143:iee-env%C3%ADa-al-tee-60-de-126-impugnaciones-por-comicios-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43143:iee-env%C3%ADa-al-tee-60-de-126-impugnaciones-por-comicios-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43142:traidores-del-pri-puebla-deben-ser-expulsados-guillermo-deloya&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43142:traidores-del-pri-puebla-deben-ser-expulsados-guillermo-deloya&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43131:pan-aprueba-nuevos-estatutos-
en-medio-de-protestas-y-gritos-de-fraude&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP presenta su XIV Magno Sorteo, con más de 25 millones de pesos en premios 
El Sorteo BUAP no sólo se encarga de apoyar a la comunidad universitaria, también transfiere ese beneficio a la 
sociedad poblana, muestra de ello son las donaciones realizadas para apoyar a 300 infantes del programa de Beca 
a un Niño Indígena del Sistema DIF estatal, demostrando así su compromiso con la labor social, afirmó Martha 

Trejo Domínguez, directora del Sorteo. En la presentación del décimo cuarto Magno Sorteo BUAP, resaltó que 

otros impactos sociales fueron la dignificación de desayunadores infantiles para niños de escasos recursos, la 
donación realizada al orfanato Casa del Sol, a la Cruz Roja Mexicana y a la fundación de beneficencia Cáritas de 
Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43156:  
 
PUEBLA ON LINE 

 Condecoran en Puebla a Raúl Plascencia y Alfonso Navarrete Prida 
Con motivo del Día del Abogado, la Legión de Honor Nacional de México entregó condecoraciones a diversas 

personalidades del ámbito del Derecho, por conducto de su presidente Emérito, Luis Maldonado Venegas, 
acompañado por el presidente de la organización, Octavio Ferrer Burgos. La sesión solemne, que se llevó a cabo 
en el recinto de la Biblioteca Palafoxiana de la ciudad de Puebla, inició con un homenaje post mortem al 
reconocido académico, profesor emérito de la UNAM y legionario Pablo Roberto Almazán Alanís, en presencia de 
su viuda, la señora Marcela Quiñones. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43150:  
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP inicia última etapa de Proceso de Admisión 2013 
Más de 50 mil estudiantes de preparatoria, licenciatura y posgrado continúan con sus estudios en las unidades 

académicas y campus regionales de la BUAP, normalizándose las actividades académicas con el regreso a clases 
este lunes en las licenciaturas e ingenierías. De esta forma se cumple con las fechas establecidas en el calendario 
escolar que aprobó el Consejo Universitario para el periodo de Otoño del 2013, comentó el jefe de Admisión de la 
Dirección de Administración Escolar (DAE), Juan Morales Rodríguez, quien señaló que los estudiantes del nivel 
medio superior y posgrado iniciaron clase el pasado 12 de agosto. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43140:  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Intensifica SAGARPA apoyos en comunidades con grave carencia alimentaria 
La Lobera.- “De esto no sabíamos, no lo habíamos visto nunca”, fueron las palabras de Calixto Lezama Galán, 
luego de la instalación en su casa del huerto de traspatio con camas bio-intensivas, en esta comunidad de la 
Sierra Negra, en el municipio de San Antonio Cañada, Puebla, que forma parte de los apoyos que está entregando 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) dentro de la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49732&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensifica-
SAGARPA-apoyos-en-comunidades-con-grave-carencia-alimentaria 
 
RETO DIARIO 

 En coordinación BUAP y gobierno estatal atienden demanda de educación superior 

Este año la BUAP y el Gobierno de la entidad, a través de la Secretaría de Educación Pública, trabajaron en 
coordinación para atender la demanda de educación superior que cada año se incrementa, destacó Alfonso 
Esparza Ortiz, Rector de la Máxima Casa de Estudios de Puebla, al informar que se cuenta con siete mil 525 
lugares disponibles en universidades, institutos tecnológicos y politécnicos del estado, así como más de 30 mil 

becas en instituciones privadas con calidad reconocida. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49729&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-coordinacion-
BUAP-y-gobierno-estatal-atienden-demanda-de-educacion-superior 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43131:pan-aprueba-nuevos-estatutos-en-medio-de-protestas-y-gritos-de-fraude&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43131:pan-aprueba-nuevos-estatutos-en-medio-de-protestas-y-gritos-de-fraude&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43156:buap-presenta-su-xiv-magno-sorteo-con-m%C3%A1s-de-25-millones-de-pesos-en-premios&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43150:condecoran-en-puebla-a-ra%C3%BAl-plascencia-y-alfonso-navarrete-prida&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43140:buap-inicia-%C3%BAltima-etapa-de-proceso-de-admisi%C3%B3n-2013&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49732&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensifica-SAGARPA-apoyos-en-comunidades-con-grave-carencia-alimentaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49732&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intensifica-SAGARPA-apoyos-en-comunidades-con-grave-carencia-alimentaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49729&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-coordinacion-BUAP-y-gobierno-estatal-atienden-demanda-de-educacion-superior
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49729&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-coordinacion-BUAP-y-gobierno-estatal-atienden-demanda-de-educacion-superior
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sangran pleitos laborales Sepomex 
La pesadilla de Joaquín Darío Corona López comenzó hace seis años, cuando decidió exigir sus derechos laborales. 

Las autoridades del Servicio Postal Mexicano (Sepomex) consideraron como una infracción de primer orden el haber 

participado en marchas y manifestaciones en las que los trabajadores pedían la homologación salarial. A partir de 
entonces, Darío se convirtió en el “apestado” de las oficinas de Correos. No importaron los 16 años que llevaba 
laborando como cartero en la institución. Un buen día, simplemente lo despidieron sin ningún tipo de explicación. 
Darío se incorporó a Sepomex el 29 de noviembre de 1991 y fue echado el 7 de diciembre de 2007. (Jorge Torres) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-rebelin-de-los-carteros-42740.html  

 
EL UNIVERSAL  

 A jóvenes los golpea desempleo 
Rodrigo López es un joven que recién egresó de la carrera de Relaciones Internacionales y Comercio Exterior que se 
topó con un problema común en estos días: la falta de oportunidades para ingresar al mercado laboral del país. A la 
hora de acudir a las entrevistas de trabajo, la gran limitante que tuvo fue la falta de experiencia en el ámbito 
laboral, lo que prácticamente le cerró cuanta puerta intentó abrir. En el marco del Día Internacional de la Juventud, 
datos oficiales de México revelan que es justamente la población joven la que sufre más el problema de la 

desocupación.  (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-crisis-global-disparo-el-desempleo-juvenil-
42739.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Para los adictos hay un enfoque de salud: PGR 
La política federal que se aplica en materia de narcomenudeo tiene un enfoque de salud y no de criminalización de 
los adictos: 72% de las personas que han sido remitidas a la delegación del Distrito Federal de la Procuraduría 

General de la República (PGR) por delitos de este tipo desde 2009 a la fecha, han sido enviadas a tratamiento y no 
se actuó penalmente en su contra. Benjamín Marina Martín, delegado de la PGR en el DF, en entrevista deja claro 
que las reformas constitucionales y a la Ley General de Salud de 2009 “prevén un programa contra las adicciones, 
no es represivo, por el contrario reconoce ya que existe un problema de salud, porque al final el adicto es un 

enfermo y hay que tratarlo como tal”. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pgr-no-criminaliza-a-adictos-a-las-drogas-

8221-42742.html  

 

COLUMNAS 
  
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Otra ideota sexenal? 
En los próximos días los poblanos seremos testigos del anuncio de una nueva “ideota” que nos acercará a la 
verdadera Rafalandia. Si usted pensaba que lo había visto todo, lamento decirle que el Señor de los Cerros nos 
tiene una noticia bomba que competirá en términos de lo absurdo con la Estrella de Puebla y con el 

fantasmagórico teleférico. Está tan emocionado el mandamás poblano que no quiero echarle a perder su 

anuncio, por lo que esperaré pacientemente unos días para que, de su propia voz, conozcamos tan importante 
proyecto. 
Les adelanto que será una inversión mayor que la rueda y el teleférico juntos, y que nos transportará a lo más 
cercano que tenemos los poblanos a un palacio como los de Disney. 
Ya cuento los días. 

La Estrella “estrellada” de Puebla 
Seguramente a usted le han caído algunos voceros morenovallistas intentándole vender el cuento de cómo la 
ruedota de la fortuna se ha convertido en el detonante turístico de Puebla. 
El “gran” observatorio de la Angelópolis —según cuentan los defensores de este despilfarro— se convirtió en el 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-rebelin-de-los-carteros-42740.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-crisis-global-disparo-el-desempleo-juvenil-42739.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-crisis-global-disparo-el-desempleo-juvenil-42739.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pgr-no-criminaliza-a-adictos-a-las-drogas-8221-42742.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220pgr-no-criminaliza-a-adictos-a-las-drogas-8221-42742.html
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parteaguas turístico que ni la catedral ni el Centro Histórico ni Cholula ni la gastronomía ni todos estos tesoros 
de manera conjunta le habían podido dar a nuestro estado, a diferencia de la “ideota sexenal” nacida en la 
casona de Los Fuertes de instalar el armatoste circular en nuestra capital. 
Vaya forma de atentar contra nuestra inteligencia. 
El problema de fondo es que, por más palabrería y mercadotecnia, jamás podrán justificar un gasto tan 

absurdo como el de la llamada Estrella de Puebla. 
Seguramente usted conoce ciudades mexicanas sin playa con un éxito rotundo en materia turística, las cuales 
no requirieron de una ruedota ni de un teleférico para atrapar el interés de miles de visitantes. 
Oaxaca es, sin duda, un magnífico referente de lo que se puede hacer para explotar el turismo con base en sus 
joyas arquitectónicas, sus bellas iglesias, su extensa gastronomía, sus bellas artesanías y la obra de sus 

artistas plásticos, reconocidos a nivel internacional. 
Curiosamente —salvo sus artistas—, nuestra Puebla tiene elementos suficientes como para pelear ese turismo, 

sin que hasta la fecha hayamos podido encontrar el secreto que nuestros vecinos sí. 
Parece mentira que un estado tan pobre haya logrado tanto en los últimos años, mientras nosotros queremos 
ganar turistas con una rueda de la fortuna comprada en Alemania. 
Con todas sus limitaciones, los oaxaqueños lograron hacer del mezcal una moda y una tendencia de consumo 
nacional. No es casualidad saber que la tierra de Juárez está combatiendo con buenos resultados los problemas 
sociales, mientras que aquí, en el reino morenovallista, perdimos la brújula en estos dos últimos años. 
Un comparativo entre los gobiernos de los estados de Puebla y Oaxaca, sustentado en la evaluación de 

Coneval, fue suficiente para demostrar que Gabino Cué ha sido un gobernador mucho más eficiente en cuanto 
a su política social, que Rafael Moreno Valle. 
En mi columna publicada hace una semana desglosé los puntos más representativos que no dejan lugar a 
dudas del éxito oaxaqueño, comparado con el declive del gobierno poblano en términos de atención a las 

personas que viven en extrema pobreza. 
Más indignantes resultan los números de Coneval en el caso Puebla, cuando se recuerda que nuestro 

mandatario gastó 400 millones para instalar la ruedota de la fortuna, sin importar que en los dos últimos años 
nuestro estado haya aportado más de 50 por ciento de nuevos pobres de todo el país, con más de 250 mil. 
Y así como Oaxaca, podemos citar muchos otros ejemplos de ciudades que han logrado convertirse en puntos 
de visita obligada para turistas nacionales y extranjeros, sin necesidad de derrochar tantos millones en estas 
puntadas sexenales. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2510 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

Los nuevos estatutos del PAN modifican la estructura de poder interno 
Las elecciones de voto directo dependen del dinero para movilizar simpatizantes, a diferencia de las 
convenciones, que dependen más de los acuerdos con grupos como El Yunque o las familias custodias. ¿Y quién 
de esos cinco gobernadores puede ser más generoso a la hora de apoyar a potenciales dirigentes? ¿Quién tiene 
el presupuesto más alto? Pues Moreno Valle. 
En la clásica tipología del partido de élites como antónimo del partido de masas creada hace más de medio 

siglo por el profesor francés Maurice Duverger, el PAN se ha quedado a mitad del río resultado de la 
modificación de sus estatutos que, por primera vez, empodera a la militancia y permite que los dirigentes 
nacionales y estatales puedan ser electos por voto directo. Con ello, Acción Nacional deja atrás una compleja 
estructura de toma de decisiones y creación de élites conforme a las llamadas “convenciones” que le dieron 
el control a las “familias custodias”. La transformación de un partido que puede tomar directamente sus 
decisiones a través de la militancia y no de delegados en convenciones será sustancial. Un proceso 

que empodera a las figuras con control presupuestal y de militancia, en especial al gobernador poblano 

Moreno Valle, a quien la Asamblea Extraordinaria dejó buenos dividendos. 
La aprobación de los nuevos estatutos creó una nueva estructura de poder que da un nuevo peso a los 
gobernadores, en detrimento de la fuerza casi exclusiva que tenía el CEN. Como lo advertimos el jueves 
pasado, Moreno Valle y los otros cuatro mandatarios emanados de Acción Nacional —Baja California, Sonora, 
Guanajuato y Baja California Sur— hicieron un llamado conjunto para evitar que la disputa entre Gustavo 
Madero y los calderonistas diera al traste a la aprobación de los nuevos estatutos. Y aunque los 

gobernadores cumplieron su promesa de no cargar los dados a favor de uno u otro bando, ahora se ve 
con claridad su interés de que la guerra civil no quebrara el consenso de los nuevos estatutos. Y es que éstos 
conforman una nueva estructura de poder que los fortalece. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2510
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En especial, la creación de la Comisión Política Nacional elimina el poder cuasi absoluto que tenía el CEN, y 
ahora lo deposita en un conjunto de panistas notables.¿Y qué panistas pueden ser más notables que los 
pocos gobernadores que permanecen tras el desastre del 2012? De los cinco mandatarios, solamente los de 
Puebla y Guanajuato llevan un peso específico por el tamaño de sus presupuestos. Guillermo Padrés de 
Sonora es una gran decepción, y no se olvida que fue la tragedia de la guardería ABC lo que lo llevó al poder. 

Osuna Millán ya se va en Baja California, y Kiko Vega apenas va a entrar al ruedo de Baja California. ¿Y puede 
esperarse algo del ilustre desconocido que es el mandatario de Baja California Sur? 
La Comisión Política Nacional, conformado por 60 militantes distinguidos, entre ellos los gobernadores, se 
encargará directamente de dirimir la política de alianzas, candidaturas y la línea política de 
negociación con otros partidos y con el gobierno federal. Por primera vez el CEN ha perdido ese monopolio en 

un reajuste de la estructura de poder, de tal manera que Moreno Valle ahora sí podrá meter mano 
directamente en las decisiones nacionales del partido. 

La elección directa de los dirigentes estatal y nacional del PAN, además, abre un nuevo espacio de 
influencia para Moreno Valle en la conformación de una estructura rumbo al proyecto presidencial. ¿Por qué? 
Porque las elecciones de voto directo dependen del dinero para movilizar simpatizantes, a diferencia de las 
convenciones, que dependen más de los acuerdos con grupos como El Yunque o las familias custodias. Los 
dirigentes estatales provendrán ahora del dinero. ¿Y quién de esos cinco gobernadores puede ser 
más generoso a la hora de apoyar a potenciales dirigentes? ¿Quién tiene el presupuesto más alto? Pues 
Moreno Valle. 

En esa ruta del dinero también debe leerse la idea de mantenerse neutral en la batalla por la dirigencia 
nacional. Con fuertes vínculos tanto con Gustavo Madero, como con los calderonistas, en especial con Ernesto 
Cordero, Moreno Valle no tiene perfilado decidirse por alguno de los dos. ¿Por qué pelearse con alguno, si 
a ambos los puede apoyar económicamente? El dinero le alcanza para poner dos o tres millones a cada uno 

para apostar a la segura.  
Esta neutralidad solamente tiene dos “asegunes”. La primera es que los calderonistas presenten como 

candidato a Ernesto Cordero y no a Margarita Zavala. ¿Por qué? Porque elegir a la esposa de Felipe 
Calderón sería perfilarla inequívocamente a la candidatura presidencial de 2018, hecho que no cuadra 
con los intereses de Moreno Valle.  
El otro “asegún” que tiene es Josefina Vázquez Mota: su pleito irredimible es más que visible, porque en 
caso de quererse candidatear para la dirigencia nacional, Moreno Valle plantearía un total apoyo político-
económico a Gustavo Madero.  
Así pues, Moreno Valle ha reforzado su presencia en el PAN rumbo al 2018: su participación en la 

Comisión Política, así como la injerencia que le dará el dinero en la elección de dirigentes nacional, pasado por 
alto los viejos acuerdo con el Yunque y las familias custodias, le hacen constituirse en un poder fáctico porque 
el que pasará directamente la interlocución con el gobierno de Peña Nieto de cara a la reforma energética que 
se presenta hoy, y los procesos legislativos, así como la presidencia semestral de la Conago que arranca el 20 

de agosto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21215-los-nuevos-estatutos-del-
pan-modifican-la-estructura-de-poder-interno 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Sacar la pala, quitar escombro y volver a pegar ladrillos 
¿Se han dado cuenta que todos los partidos políticos, salvo el PRI, se encuentran en armonía consigo mismos? 
Su actuar parece un ejercicio de yoga: Son felices, dichosos, nada les preocupa, son parte de un sueño pleno 
de felicidad. Las victorias son así, se toca al Creador con el índice al estilo Miguel Ángel y el ego se inflama de 

satisfacción. 
Ni en el Partido Verde están cayendo tantas tormentas, truenos y centellas como ocurre con los priistas. Y mire 
que también le fue mal al rebaño de Juan Carlos Natale. ¿Por qué no se serenan? ¿Por qué no empiezan a 
reconstruir lo que quedó tan destruido después del bombazo nuclear que les dejó caer el gobernador Rafael 

Moreno Valle y sus partidos aliancistas el 7 de julio?  
Los japoneses y alemanes son ejemplo de reconstrucción. La Segunda Guerra Mundial los dejó en ruinas, 
devastados y con esfuerzo colectivo, mentalidad y disciplina, volvieron a ponerse de pie, tanto así que hoy son 

potencia global. Eso mismo tendría que hacer el PRI poblano, sacar la pala, quitar escombro y volver a pegar 
ladrillos. 
Pero en vez de eso, Pablo Fernández del Campo señala con dedo inquisidor a los presuntos traidores. Insinúa 
que Javier López Zavala, Enrique Doger y Los Morales vendieron su alma al diablo. Y les declara la guerra. ¿Se 
puede reconstruir a un partido partiendo de los chingadazos? ¿Se puede matar o morir y pegar ladrillos? 
Imposible. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21215-los-nuevos-estatutos-del-pan-modifican-la-estructura-de-poder-interno
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21215-los-nuevos-estatutos-del-pan-modifican-la-estructura-de-poder-interno
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No sé a ustedes pero a mí Pablo Fernández del Campo me parece un sujeto inteligente. Sin embargo debe 
cambiar de estrategia y de actitud si quiere permanecer hasta el 2014 al frente del PRI, como dicen las 
columnas periodísticas. Lo ideal sería iniciar la reconstrucción tricolor, a la voz de ya, y que dicha tarea le 
tocara a él pero si observamos su ímpetu broncudo e iracundo no será posible.  
Los demás partidos son felices porque ganaron sí; sin embargo para ganar debieron aprender varias cosas, 

entre ellas a actuar más con la cabeza que con ideologías radicales, allí está El Yunque y el PRD, aprendieron a 
no ser pasionales ni testarudos sino inteligentes, allí están el PT y Movimiento Ciudadano, y a no echar 
madrazos con las sombras y a lo tonto, allí está José Juan Espinosa y Rafael Micalco. Se pusieron abusados y 
siguieron una ruta que los condujo a la gloria. 
Contrario a lo que piensan algunos respecto al Dios Cronos, el tiempo que se pierde para decidirse a pegar 

ladrillos es tiempo perdido. Y le diré por qué, nunca será lo mismo comenzar a levantar paredes desde 2013 
que levantarlas hasta 2014. No sé si ya lo dimensionaron los priistas, pero lo que les cayó el 7 de julio fue una 

bomba nuclear que los dejó desolados, con cientos de víctimas políticas, en ruinas, desmoralizados, devastados 
y con mucho quehacer por delante para volver a ser la potencia que fueron. Y si quieren tomar como ejemplo a 
los alemanes y japoneses, necesitan años, esfuerzo, sacrificio y serenidad. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/21206-sacar-la-pala-quitar-
escombro-y-volver-a-pegar-ladrillos 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

La crisis política 
Hemos dicho en este espacio que nuestro país está pasando por las crisis más dramáticas de su historia 
reciente, en lo social, en lo económico y en lo político. Lo que ocurrió ayer en la ciudad de México en reuniones 

del PAN y PRD, pone de manifiesto la grave crisis política que se vive. 
Si bien es cierto que el Partido Acción Nacional logró la aprobación de sus nuevos estatutos, que establecen 
que su dirigencia nacional será electa por sus bases, fue en medio de una confrontación y un desorden que en 

sus 74 años de historia jamás había tenido el partido “de la gente decente”.  
La “Arena Ciudad de México” fue escenario de la reunión de la Asamblea Nacional panista, en la que un grupo 
identificado como calderonista pretendió reventar el acto protestando en forma agresiva con gritos, insultos, 
lanzando latas de refrescos, rompiendo estatutos y pidiendo a gritos que se cancelara la votación que aprobaba 
los nuevos estatutos.  
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, fue acusado de corrupto, peñista, traidor y autor del fraude, 
que se dice fue cometido en la asamblea. 

Sin embargo, en hora y media se dio el trámite a la aprobación y por terminada la asamblea. 
Los calderonistas expresaron que no es justo que se les culpe de lo ocurrido. El senador Ernesto Cordero, 
cabeza visible del calderonismo en el PAN, se manifestó satisfecho por la aprobación de los estatutos y dijo que 
tal vez participaría como candidato para dirigir nacionalmente a su partido. 

Dijo algo en lo que muchos albiazules no están de acuerdo: “Los panistas estamos muy satisfechos de los dos 
gobiernos federales que durante 12 años gobernaron al país”. 
Los panistas podrán estar de acuerdo, el resto de los mexicanos no. 

También se apuntaron como posibles candidatos a la dirigencia nacional del PAN el propio Gustavo Madero, que 
iría por la reelección y Josefina Vázquez Mota, ex candidata a la presidencia de la República. 
Los seis gobernadores panistas del país, entre ellos el de Puebla, Rafael Moreno Valle, demandaron a la 
dirigencia que se les permita intervenir en el proceso de reestructuración del PAN, pues hasta ahora se les 
mantiene al margen y ellos tienen el pulso de los panistas de los estados que gobiernan. Su intervención puede 
ayudar a resolver los problemas internos que confronta ese partido. 

En la madrugada, acuerdo perredista 
La reunión del Consejo Nacional del PRD, también en la capital del país, fue menos violenta que la 
asamblea del PAN (quién lo iba a decir) pero hubo fuertes discusiones y como es costumbre en la 
izquierda mexicana, un montón de oradores, parece que fueron entre 35 y 40.  

Todos echaron de su ronco pecho contra y a favor del Pacto por México, que fue el tema central de la discusión, 
y contra la privatización de Pemex.  
Al final, ya en la madrugada del domingo se determinó que el Partido de la Revolución Democrática siguiera en 

el pacto, para no dejar la discusión sobre los grandes problemas del país en manos de los “reaccionarios del 
PRI y del PAN” y que la izquierda cerrara filas para impedir la privatización del petróleo. 
Los llamados “Chuchos”, que tienen la dirigencia nacional del PRD, habían convencido a las tribus: Alternativa 
Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol y al Movimiento Nacional Patria Digna, para que se sumaran a su 
propuesta de continuar en el pacto, porque no hacerlo sería dejar a priistas y panistas solos en la toma de 
decisiones y nadie defendería en esa instancia los intereses del partido y del país. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/21206-sacar-la-pala-quitar-escombro-y-volver-a-pegar-ladrillos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/21206-sacar-la-pala-quitar-escombro-y-volver-a-pegar-ladrillos
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Se estuvieron oponiendo hasta el último momento: Izquierda Democrática Nacional, Movimiento Progresista y 
Unidad Democrática Nacional. 
Rechazaron las condiciones que Andrés Manuel López Obrador puso para aceptar su alianza en defensa del 
petróleo. “No somos viudas de Andrés Manuel, ni tenemos el corazón partido”, dijo Guadalupe Acosta Naranjo, 
ex dirigente nacional. Al final, todo se solucionó con la aprobación de la permanencia perredista en el pacto y la 

unidad de todas los corrientes perredistas en contra de la privatización de Pemex. 
La política es así, pero no tanto… 
La práctica política es generalmente apasionada, puede llevar incluso a situaciones de violencia o de 
ríspidas discusiones, como ocurrió en las reuniones del PAN y PRD ayer en la ciudad de México, pero 
lo que estamos viendo es una descomposición interna en todos los partidos. 

Lo que está pasando en Puebla con el Partido Revolucionario Institucional, es otra muestra de lo que decimos. 
Hay una crisis política porque los militantes de los partidos no se entienden entre sí, porque personas sin 

ideología y con total desconocimiento de nuestra historia son las que toman las decisiones o pretenden hacerlo. 
Es resultado de la pésima política económica por la que se ha obligado transitar al país en los últimos 30 años: 
López Portillo nos endeudó hasta el cuello con el cuento de que éramos muy ricos por los yacimientos 
petrolíferos encontrados, según él, y nos pidió saber administrar la riqueza. 
Lo mismo hicieron los tecnócratas. El endeudamiento nos llevó a numerosas crisis siendo la más brutal la de 
1995 con Zedillo en el poder, pero consecuencia del gobierno anterior. 
Lo que tenemos ahora es una crisis social reflejada en el brutal incremento de la violencia, en el aumento 

desmedido de la pobreza, en la carestía, en la mala calidad de la educación, en el desempleo, en el aumento de 
la delincuencia no organizada, en la rebelión de muchos pueblos y comunidades, en fin, en la descomposición 
no vista desde la Revolución, del tejido social. La situación que se vive no se hizo sola. Es consecuencia de un 
mal sistema económico impuesto por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional a los gobiernos 

tecnocráticos del PRI y a los gobiernos del “cambio” del PAN y el sometimiento de estos, al consenso de 
Washington. La “guerra contra el narcotráfico” todavía vino a complicar más las cosas y ahora sufrimos las 

consecuencias con un desorden propiciado por esa guerra, de la que afortunadamente Puebla se ha salvado en 
buena parte.  
 Nuestra “democracia” es partidista y si los partidos andan mal, si no pueden resolver sus problemas internos, 
si están demostrando ineptitud, ineficiencia para resolver los problemas del país, ¿qué es lo que podemos 
esperar?  
Le comentamos de la entrega de preseas a distinguidos personajes de Puebla y del país, por parte 
de la Legión de Honor Nacional de México, de larga trayectoria, misma que se llevó a cabo el sábado 

a las 12 horas en la Biblioteca Palafoxiana. 
Hubo dos oradores: el secretario del Trabajo y Previsión Social del gobierno federal, Carlos Navarrete Prida y el 
presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, en representación de los 
galardonados y el secretario general de Gobierno del estado, Luis Maldonado Venegas, en representación del 

gobierno local. Fue un acto solemne con selecta concurrencia que llenó todo el recinto. Ahí recibieron la presea 
varios poblanos, entre ellos los ex gobernadores Guillermo Jiménez Morales y Melquiades Morales Flores, 
además de otros funcionarios estatales y ex funcionarios como Alberto Jiménez Arroyo y Héctor Jiménez y 

Meneses. Carlos Navarro Prida se comprometió a plantear al presidente Peña Nieto que las sucesivas entregas 
de las preseas se realice en la residencia oficial de Los Pinos, como se hacía en los tiempos de Adolfo López 
Mateos, lo que originó un fuerte aplauso de aprobación del público asistente. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21210-la-crisis-pol%C3%ADtica 

 

 
 
(De Facto/Efraín Núñez) 
 
Las mujeres priistas dieron la cara por su partido 

Que el 60 por ciento de las 15 alcaldesas que entrarán en funciones el próximo 15 de febrero sean priistas solo 
evidencia una realidad.  

En efecto, las mujeres priistas dieron la cara por su partido y cumplieron, pese a que una vez más fueron 
relegadas de las candidaturas a puestos de elección popular.  
Un estigma de "machismo" y "misoginia" ronda en las oficinas del PRI estatal desde que el delegado especial 
Fernando Moreno Peña arribó a Puebla. 
Y es que el ex gobernador de Colima se enfocó en su utópica estructura infalible y escuchó a muy pocas voces 
femeninas. La senadora Blanca Alcalá fue una de las pocas privilegiadas.  

Todas las decisiones, al puro estilo priista, se concentraban en el binomio Moreno-Fernández del Campo, por lo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21210-la-crisis-pol%C3%ADtica
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que incluso la secretaria General Silvia Elena del Valle pasó a segundo término.  
El esquema 70-30 con tendencia hacia los candidatos hombres en el pasado proceso electoral únicamente 
confirmó la especie. 
Pero las priistas ahora tienen elementos. Los resultados electorales son la herramienta para que en privado y 
de manera pública las militantes reclamen a sus dirigentes ser vetadas de un mayor empoderamiento. 

En los próximos días aumentarán las críticas y es que el principal reclamo es que en el tricolor se dio prioridad 
a la alianza cada vez menos rentable con el PVEM que a la postulación de mujeres. 
En el PRI se equivocaron al no postular un mayor número de féminas y es que en conjunto las alcaldesas 
priistas gobernarán la nada despreciable cantidad de 397 mil 571 ciudadanos. 
Más aún, una mujer del tricolor, Hernestina Fernández Méndez, presidirá el Ayuntamiento del segundo 

municipio más importante del estado, Tehuacán. Un logro que ninguna militante emanada de otro partido 
político pudo superar. En suma, son resultados que no se les puede regatear a las féminas del tricolor.  

Si bien los resultados electorales muestran un avance en el empoderamiento de la mujer las cifras son aún 
muy bajas con el 6.9 por ciento de alcaldesas en el estado, por debajo de la media nacional.  
Y EN EL PAN PIERDEN REPRESENTATIVIDAD 
Las alcaldesas del PAN gobernarán tres municipios, los mismos que en 2010, con la salvedad de que 
actualmente el Ayuntamiento más importante que preside una panista es San Pedro Cholula, ubicado en la 
zona conurbada de la ciudad de Puebla, mientras que en las nuevas administraciones el municipio de mayor 
importancia, presidido por una mujer emanada del blanquiazul será Tochimilco. 

Lo anterior evidencia que las panistas perdieron representatividad en cuanto al concepto de empoderamiento 
de la mujer en la pasada elección.  
Al igual que el tricolor, en el PAN se desdeñó a los cuadros femeninos, surgidos de sus filas, para ocupar 
candidaturas. 

Y el interés de este instituto político -aunque por demás rentable para su causa- se centró en concretar 
candidaturas comunes con cuadros que no necesariamente fueran panistas. 

Por ello en los próximos comicios locales, las panistas continuarán en un río remando contra corriente.  
FOCOS ROJOS EN EL REGISTRO CIVIL  
La denuncia por el supuesto robo de identidad y alteración de actas de defunción en el Registro Civil de Puebla 
debe prender focos rojos en la dependencia.  
Después de conocer el calvario que vive desde 2011 una mujer por el cambio deliberado de su nombre en su 
acta de nacimiento y el de su papá en su acta de defunción, surgen varios cuestionamientos. 
¿Cuántos casos como este existen en una oficina supuestamente dedicada a la protección y salvaguarda de 

datos tan importantes como la identidad de las personas? 
¿Cómo puede cambiarse con una simple acotación el lugar de nacimiento de un finado? 
¿Qué intereses económicos y de tráfico de influencias se esconden detrás de este escándalo? 
¿No deberían estas evidencias derivar en una investigación penal? 

Conste que son preguntas. 
Y ojalá Alexandra Herrera Corona, directora del Registro Civil, las pudiera contestar.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085172.htm 

 
(En Punto) 

 
Ayer llamó la atención el apresurado destape de Claudia Hernández Medina, dirigente municipal del PRI, para 
buscar el remplazo de Pablo Fernández del Campo, cuando se supone no habrá movimientos en esta posición 
en el corto plazo.  
"El PRI necesita de la generosidad de todos. Mi perfil está considerado, soy una mujer de instituciones. Mi perfil 
está al servicio del partido. Estoy dispuesta a servir a la militancia", soltó a la más mínima provocación de la 
prensa que no hizo otra cosa que preguntarle su opinión sobre el perfil de la senadora Blanca Alcalá Ruiz. 

Entre sus correligionarios, la priista es vista con pocas tablas para encabezar tal responsabilidad y por tanto 
limitadas sus posibilidades reales de que sea considerada en ese espacio. Sea cual sea la causa y al igual que 

Pablo, Claudia tiene sobre sí el estigma de la derrota tras perder el distrito 10 de la capital poblana.  
Más bien, las lecturas que generó es una suerte de mensaje del agüerismo por pretender decir que ese grupo 
quiere participar de la renovación en la dirigencia estatal del tricolor.  
Hernández aprovechó un evento de entrega de becas dirigido a estudiantes rechazados de la BUAP en 

universidades privadas, de las que no dijeron nombres, para autoproclamarse como una opción para abanderar 
un PRI que debe, dijo, "repensarse", "reconstruirse" y "reanimarse".  
No pasó inadvertido que entre los asistentes al evento participaron personajes que estuvieron muy activos y 
cercanos al equipo de Enrique Agüera Ibáñez, durante la campaña electoral pasada, donde buscó la alcaldía de 
Puebla.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3085172.htm
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*** 
Las voces a favor y en contra del repoblamiento del Centro Histórico son diversas, y la mayoría están 
fundamentadas en la experiencia y los estudios académicos. 
Uno de los que ve con buenos ojos el proyecto es el arquitecto Sergio Vergara Berdejo, catedrático de la BUAP 
y exsecretario de Obras y Desarrollo Sustentable municipal hace una década, para quien la mejor propuesta es 

integrar a la modernidad a las casonas antiguas y deshabitadas, y así lograr el regreso de las 250 mil familias 
que desde hace más de 40 años emigraron para vivir en la periferia. 
Según Vergara Berdejo, lograr ese objetivo permitiría salvar la mayor parte de los 200 inmuebles en ruinas que 
actualmente existen en esa zona de la capital, lo que abonaría a fortalecer el patrimonio histórico de Puebla, ya 
que, según su percepción, "la ciudad se nos está cayendo...Es un cáncer que hay que arreglar con modernidad 

pero con respeto a la antigüedad". 
A su parecer, lo único que falta para reactivar el Centro Histórico es la inversión, que estaría sustentada 

principalmente en empresas inmobiliarias interesadas en obtener beneficios de un sitio estratégico en el 
mismísimo corazón de Puebla. 
De esta manera, la idea, que tiene como antecedente el Plan Puebla puesto en marcha después del 
nombramiento de la capital como Patrimonio Cultural de la Humanidad será puesta a prueba después que sea 
autorizado por el Cabildo el Programa Parcial de Repoblamiento del Centro Histórico a 20 años. 
La pregunta es: ¿A quién no le gustaría vivir rodeado de riqueza arquitectónica, de una muy variada oferta 
cultural y turística, con cientos de comercios de todo tipo, y sin la necesidad de gastar en su traslado a esos 

sitios? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Tres miradores naturales evidencian el despilfarro en teleférico y mega rueda 
Mañana será muy interesante escuchar el discurso del Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas, frente a la 
Secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, quien viene a explicar la esencia de la lucha para 
erradicar el hambre en municipios, estrategia primordial del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Son 14 municipios poblanos en la lista de prioridades, arrancando en 5, entre ellos San Antonio Cañada y 
Eloxochitlán, de los más pobres en el país y que han sido engañados en base a promesas incumplidas por la 

administración morenovallista. 
Sin bien la responsabilidad en esta cruzada compete a los tres niveles de gobierno, nada tiene que ver el 
Presidente Peña en el despilfarro de dinero público para realizar obras ostentosas e innecesarias que en nada 
alivian la pobreza y marginación de la gente, aunque sí elevan el ego y la soberbia de un gobernante frívolo y 

represor como es Moreno Rosas. 
¿Cuán será la justificación del saltimbanqui de Casa Puebla? 
Simplemente no la hay. 

Han sido dos años y medio de retroceso, de pantomima, de burla, de engaño. Fue precisamente en Eloxochitlán 
donde empeñó su palabra Moreno Rosas de sacar de la pobreza y marginación a los poblanos, a cambio del 
voto. Y ante Notario dijo: "SI EN 3 AÑOS NO CUMPLO, ME VOY". 
Ya no hay tiempo de rectificar; en enero de 2014 se cumple el plazo que él mismo se impuso. Tendrá que irse, 
SI ES QUE SU PALABRA VALE, por la misma puerta de la vergüenza que atravesó su abuelo. 
La referencia no es cuestión mía, es la historia que no se puede borrar; son los testimonios que vivieron la ira y 
yerros impresentables del General repudiado. 

Moreno Rosas, intentará tapar la realidad ante Robles Berlanga, pero los hechos ahí están. Los poblanos 
rechazan a su gobierno, la prueba está en el abstencionismo del 60 por ciento y la desilusión de acudir a las 
urnas. El restante 40 por ciento se divide entre todos los Partidos y el sufragio panista se reduce al mínimo y 

casi todo comprado con dinero, la amenaza o el chantaje. 
Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel Vega Rayet, tienen la obligación de informar a detalle lo que sucede en 
Puebla, aunque su comportamiento abierto se centre en la institucionalidad. 

Los ejemplos palpables de la dilapidación de recursos están en el TELEFÉRICO y la "RUEDA DEL INFORTUNIO". 
Son 600 MILLONES DE PESOS tirados a la basura. Basta citar TRES MIRADORES NATURALES que cumplen a la 
perfección la intención de que el turismo nacional y extranjero observe la belleza de la ciudad en todos los 
puntos cardinales: EL DEL CERRO DE LORETO Y GUADALUPE; EL CERRO DE LA PAZ, justo a un lado de la 
iglesia de "El Cielo"; y EL CERRO DE LA VIRGEN DE LOS REMEDIOS, entre San Pedro y San Andrés Cholula. 
En ninguno se cobra un centavo y el panorama es impresionante, a diferencia de las ridículas góndolas VIP de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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la RUEDOTA. 
Para justicar un TELEFÉRICO en Puebla, que afecta el medio ambiente y el entorno arquitectónico, debería 
saberse el motivo de su invento a nivel mundial, que por supuesto no es la de recorrer una distancia corta y 
con accesos varios para llegar a un sitio determinado, que en este caso es de Los Fuertes al Parián. Vaya, 
hasta caminando. 

Para qué una RUEDOTA, en lugar de destinar los recursos para educación, vivienda, el campo y dotar de los 
mínimos de bienestar a los ciudadanos. 
Para qué un Centro de Integración de Servicios (CIS), de 1,300 MILLONES DE PESOS, lleno de defectos y cuyo 
principal atractivo son las siglas de los apellidos del Gobernador, además de haberse erigido en un predio 
ajeno, propiedad de un particular. 

Hoy, a la par de la afectación a LA CASA DEL TORNO, surge un nuevo escándalo con la demolición de una 
inmensa casona del siglo XIX, ubicada en la 4 norte y boulevard 5 de mayo, considerada patrimonio histórico, 

sin que el Ayuntamiento, el INAH y el Seguro Social, digan algo. Los intereses son muchos; ahí se pretende 
erigir un hotel 5 estrellas, un parque recreativo y un centro comercial. Y es que, Moreno Rosas, está seguro 
que el TELEFÉRICO será terminado, a pesar de la prohibición legal. 
Y lo más gracioso es que nadie sabe de quién es la casona. Es decir, la Comuna y el INAH extienden permisos 
en blanco para destruir y construir sobre inmuebles históricos. Ahora, XANENETLA, un barrio olvidado por 
centurias, es el nuevo atractivo de los negocios del morenovallismo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/reflexiones 

 
(La palabra bajo las palabras/Dalia Patiño) 
 
Explicación tardía, poco convincente 
Una semana ─después de su retorno de vacaciones─, fue lo que se tardó el gobierno de Rafael Moreno Valle 

Rosas en contestar o justificar, el por qué del incremento en los índices de pobreza en el estado. 
Su explicación fue sencilla, poco convincente, es por la dispersión poblacional, dijo. 
Para él, que todo lo puede, porque así lo ha demostrado, es difícil llevar todos los servicios a comunidades y 
asentamientos irregulares, es difícil crear comedores comunitarios, es difícil construir más escuelas y 
universidades , es difícil apoyar al campo… sí, es difícil eso de la voluntad. 
Moreno Valle Rosas reconoció ya el rezago en materia de desarrollo social, la justificación a este problema 
existe, no las dio, pero él, hombre práctico, no ha podido idear o dar órdenes a sus funcionarios para ofrecer a 

los poblanos propuestas que adviertan un cambio de rumbo en su política de gobierno, tan dada a la 
parafernalia y el oropel. Eso preocupa más. 
Y es que cuando de números se trata, las cuentas se pueden ver a través de un vaso medio lleno o medio 
vacío, es decir, para unas cosas sí y para otras no, y por qué, porque existe algo que se llama “costo per cápita 
elevado para brindar drenaje o agua potable a las comunidades más pobres del estado”, al menos esa es una 

de las razones esgrimidas por el ejecutivo del estado. 
** 

En otras cosas, el fin de semana pude platicar con gente de la Sierra Norte, específicamente de la Universidad 
Intercultural, una opción de educación pública que revalora el conocimiento de las comunidades ancestrales y 
lo mezcla con el conocimiento moderno. 
Es una opción real para muchos jóvenes indígenas de Puebla, sin embargo hay un riesgo, el de cerrar esta 
Universidad Pública, porque no sólo la BUAP lo es, debido a la falta de matrícula. 
La razón es simple, a pesar de que no se cobra inscripción ni colegiaturas, los jóvenes indígenas de la Sierra 

Norte no se pueden dar el lujo de gastar 50 pesos diarios en transporte. Mucho menos mil 800 pesos, que sería 
lo que costaría su estancia en esta universidad ubicada en Huehuetla. 
Es un dineral para familias cuyo ingreso mensual es de 2 mil pesos o menos. ¿Se imaginan la cantidad de 
estudiantes indígenas que podrían cursar una licenciatura con 400 millones de pesos? 
Es una lástima que exista el riesgo de que la Universidad Intercultural de Puebla, así se llama, pueda perderse. 
Actualmente el 40 por ciento de las bajas de su matrícula anual es por falta de recursos económicos de sus 

estudiantes. 

Si en algo tiene razón el gobernador, es en el rezago que sufrimos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-12/la-palabra-bajo-las-palabras 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El 2018 también paga IVA para Moreno Valle 
La congruencia es algo que ha defendido Rafael Moreno Valle desde que incursionó en la política, como 
particular del entonces senador Melquiades Morales Flores. 

El hoy gobernador ha sido un enemigo del incremento de impuestos, como alternativa de desarrollo y 
crecimiento económico. 
Qué postura asumirá Moreno Valle cuando tome posesión como dirigente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores, ahora que dentro de las reformas estructurales, el presidente Enrique Peña Nieto propone 
gravar con IVA las medicinas y los alimentos. 

En el 2009, como senador de la República, le dijo al entonces presidente Felipe Calderón que no avalaría con su 
voto el alza del IVA del 15 al 16 por ciento. 

El mandatario federal lo presionó, el CEN del PAN amagó con sancionarlo y los panistas advirtieron que se lo 
cobrarían en las urnas si buscaba la gubernatura. 
Nada pasó. Moreno Valle durante la votación del paquete fiscal decidió retirarse de la sesión en el momento en 
que se emitía el sufragio en lo particular por el alza del IVA al 16 por ciento. Se ausentó. 
En su blog, el hoy mandatario poblano explica las razones de su decisión y el costo que estaba dispuesto a 
pagar por ser congruente, durante una plática con El Sol de Puebla: 
http://www.morenovalleblog.com/2009/11/moreno-valle-en-exclusiva.html 

Un año después, en 2010, Moreno Valle calificó de demencial la propuesta de aumentar dos puntos más el IVA. 
“El candidato a la gubernatura de Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, calificó como 
“demencial” que se quiera hablar de un incremento al IVA de dos puntos porcentuales y más aun que quieran 
acusar al PAN de esta propuesta aparente, pues en el partido albiazul siempre se pronunciará en contra de alza 

a los impuestos, como lo demostró con el aumento del 15 al 16 por ciento de este impuesto”. 
http://www.morenovalleblog.com/2010/06/es-demencial-hablar-de-un-incremento.html 

Durante su campaña por Casa Puebla, el hoy gobernador dejó en claro que en lugar de cobrar el IVA en 
medicinas y alimentos se debe reducir el gasto corriente, realizar simplificaciones administrativas y ampliar la 
base de contribuyentes, principalmente de los que hoy son informales. 
Esas medidas, significarían ingresos de hasta 250 mil millones de pesos, estimó, al reunirse con miembros de 
la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO). 
No avalo, bajo ninguna circunstancia, el IVA en medicinas y alimentos, subrayó Moreno Valle. 
Luego, en conferencia de prensa, dijo que la fusión de secretarías y eliminación de gastos mejorarían los 

ingresos sin necesidad de más IVA. 
En una semana, Rafael Moreno Valle asume la dirigencia de la Conago y ya puntualizó que respaldará las 
reformas estructurales del presidente Enrique Peña Nieto, donde se prevé el IVA en medicinas y alimentos. 
¿Le dirá no a Peña Nieto, como en el 2009 le dijo no a Calderón con el alza del IVA? 

¿Cambiará la congruencia por ser un soldado más del presidente? 
¿Evitar el veto peñista para el 2018 bien vale avalar su IVA en medicinas y alimentos? 
El México del 2009 es el mismo México del 2013 que ha sobrevivido sin más cargas fiscales a la sociedad. 

La historia ya le demostró que del lado de la congruencia y el bolsillo familiar le va mejor en su proyecto 
político; ahora la circunstancia lo pone a prueba. 
El gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, precisó que los mandatarios panistas han acordado ir juntos en 
temas como las reformas estructurales. 
Una encuesta de Reforma entre panistas reveló que 62% de los militantes está en contra del IVA en medicinas 
y alimentos. 

A ver de qué está hecho Moreno Valle. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10745:el-2018-tambien-paga-
iva-para-moreno-valle&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Juega RMV dos cartas en la renovación del PAN 
El gobernador poblano sabe que un paso decisivo rumbo a concretar su proyecto presidencial en el 2018 será la 

renovación de la dirigencia nacional del PAN. 
Sin un incondicional en la presidencia del CEN blanquiazul, el tema no pasará de ser una simple aspiración. 
Por eso, Rafael Moreno Valle juega ya dos de las cartas fuertes que se perfilan para llevar las riendas de la 
derecha nacional, a partir de diciembre de este año y hasta el último mes del 2016. 
Si bien en estricto sentido, el próximo dirigente no tendrá la responsabilidad directa de operar la elección 
presidencial, quien resulte electo deberá dejar sentadas las bases para perfilar a quien será el candidato. 

http://www.morenovalleblog.com/2009/11/moreno-valle-en-exclusiva.html
http://www.morenovalleblog.com/2010/06/es-demencial-hablar-de-un-incremento.html
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10745:el-2018-tambien-paga-iva-para-moreno-valle&catid=35:alportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10745:el-2018-tambien-paga-iva-para-moreno-valle&catid=35:alportador&Itemid=70
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Así pues, el interés principal del mandatario estatal pasa por la reelección de su amigo Gustavo Madero. 
A pesar de las evidentes divisiones que la figura de Madero ha provocado al interior del PAN, este sería sin 
duda el mejor escenario para RMV. 
Y es que, pocos panistas han hecho tanto para defender los intereses electorales de Moreno Valle. 
Basta recordar el papel que jugó el todavía líder partidista en los procesos de negociación y posterior selección 

de los candidatos que compitieron en la elección local de julio pasado; la elección más importante en la vida 
política del gobernador. 
Madero alineó a personajes de la talla de Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados federales, a 
Ernesto Cordero, quien en el momento de los procesos internos era el líder de los senadores y a Juan Molinar 
Horcasitas, cabeza de la famosa “comisión tripartita” que se creó para negociar las posiciones a repartir en 

Puebla. 
Las más importantes, sobra decirlo, quedaron en manos de los morenovallistas. 

A la par, Gustavo ha puesto a disposición del gobernador los órganos de toma de decisiones del partido y el 
control de buena parte de la estructura de operación electoral. 
Si Madero se reelige, el camino rumbo a la candidatura presidencial podría ser un auténtico día de campo. 
Sin embargo, si el proyecto continuista en Acción Nacional no se concreta, Moreno Valle tiene ya un efectivo 
plan B que también peleará por apuntalar su proyecto político personal. 
Se trata, ni más ni menos que de Juan Manuel Oliva, para muchos el auténtico jefe del Yunque nacional y quien 
de un año a la fecha ha tenido un acercamiento importante con el gobernador. 

El canal para lograr lo anterior fue Fernando Manzanilla, quien en los hechos se ha convertido en el defensor d 
e los intereses del guanajuatense en Puebla. 
Al amparo de Moreno Valle,Oliva ha transitado de la defensa al panismo “puro” al pragmatismo absoluto. 
Cómo olvidar cuando encabezó la defensa a ultranza de Juan Carlos Mondragón ante la embestida del gobierno 

y el legislativo poblano, quienes movieron cielo, mar y tierra para evitar su permanencia al frente del partido 
por un año más y la consecuente posibilidad de que el yunquismo pudiera llevar mano en el proceso de 

selección de candidatos y en la conducción de la estrategia de obtención de votos en este 2013. 
En ese entonces, Oliva no escatimó adjetivos para criticar el madruguete que operó Rafael Moreno Valle para 
imponer a Rafael Micalco en la dirigencia blanquiazul. 
Se rasgó las vestiduras, apeló a recuperar la dignidad en la forma de hacer política en el PAN, fustigó a quienes 
no gobiernan teniendo como eje rector de sus decisiones los principios ideológicos de Acción Nacional y alertó a 
militantes y simpatizantes de los riesgos de que el partido viviera secuestrado por un grupo de oportunistas, 
con pasado priista, que buscaban aprovecharse de la necesidad de obtener triunfos electorales para infiltrarse y 

quedarse con el control total. 
Es más, en aquella coyuntura y aquí mismo, en Puebla, encabezó sendas reuniones con lo más extremo de la 
derecha para perfilar un cambio radical en la forma de hacer política en el PAN y que tuviera como plataforma 
un proceso de refundación del partido basado en el respeto absoluto de su doctrina. 

Proponía, por cierto, que esa renovación a nivel nacional la encabezara el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, 
hasta la fecha enemigo irreconciliable del gobernador Moreno Valle. 
Varias fueron las reuniones que se llevaron a cabo con este objetivo y que fueron presididas siempre no solo 

por Oliva y Rivera Pérez, sino por Juan Carlos Mondragón y el líder municipal Gerardo Maldonado. 
Nunca, ni una vez siquiera fueron convocados personajes cercanos al mandatario poblano. 
Esto ha quedado en el olvido. 
Juan Manuel, como otros muchos “panistas duros”, ha entendido que estando cerca del gobernador de Puebla 
gana más que enfrentándolo y que una potencial candidatura presidencial del poblano, bajo al cobijo de una 
alianza de partidos, es en los hechos el único antídoto efectivo contra la intención continuista de Peña Nieto y 

los priistas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10744&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 

Desilusión peñista… lobo al acecho 
Enrique Peña Nieto lleva ya poco más de ocho meses en la Presidencia de la República. Y salvo algunos logros 
como la Reforma Educativa –aderezada con el encarcelamiento necesario de la nefasta Elba Esther Gordillo-, la 
Reforma Laboral mediocre, y algunos puntos positivos en cuanto a telecomunicaciones… nada más 
trascendente. 

Poco qué presumir, pues. Por lo menos en el rubro que más preocupa a la población, que es la economía 
familiar, el empleo, los precios y desde luego la inseguridad pública que no ha cambiado gran cosa desde que 
dejó la Presidencia Felipe Calderón, aunque ahora no se publiciten tanto los muertos en los medios (por estricta 
línea de comunicación social de Presidencia de la República). 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10744&Itemid=71
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El Pacto por México ha sido un buen intento por sacar consensos en las Cámaras legislativas, pero ni los 
propios integrantes de las bancadas de los partidos jalan parejo. Y los líderes de los institutos políticos menos, 
pues siempre chantajean a los funcionarios peñanietistas con salirse de los acuerdos si algo no les conviene a 
sus intereses. 
Total: Comienza a gestarse un serio ambiente de desilusión entre no pocos sectores de la población en todo el 

país, porque le gente espera siempre resultados rápidos en cuanto a combate a la pobreza y mejores 
condiciones de seguridad. 
El Presidente presenta este día su propuesta de Reforma Energética. No habrá muchas sorpresas: No se 
modificará la Constitución, pero en leyes reglamentarias se permitirá la inversión privada en algunos rubros en 
los que la ineficiente PEMEX no puede cumplir. Peña Nieto, como ha venido siendo su costumbre, intentará 

dejar contentos tanto a panistas como a perredistas para que lo sigan apoyando y no se le vayan del Pacto. 
Y luego vendrá la Reforma político-electoral, que traerá algunas novedades –reelección de legisladores o 

Alcaldes, candidaturas independientes, modificaciones a algunas cosas de gastos de campaña, violaciones a 
topes de gastos… y ya- pero no tocará el tema de segundas vueltas electorales pues eso sería una puñalada a 
los intereses del PRI, porque significaría que en una segunda vuelta pueden aliarse sus enemigos y entonces 
ganarle todas las elecciones habidas y por haber. 
Repito: Total… no esperemos demasiado en los próximos meses de esta nueva gestión federal del PRI. Creo 
que los asesores de Peña Nieto (no le concedamos tanta habilidad a él) se preocupan demasiado por los 
acuerdos del Pacto por México, pero tardan mucho los resultados visibles por las familias de mexicanos. 

Y no sé si la estrategia les dé buenos resultados. Los priístas aseguran que así la gente va a votar más por ellos 
en las próximas elecciones federales. Pero no veo cómo, si –reitero- la economía nacional sigue estancada (el 
Banco de México acaba de anunciar que prácticamente NO crecerá nada el país este año) y la delincuencia 
sigue desatada. 

Lo he dicho en muchos auditorios donde me invitan a charlar: Peña Nieto generó tan altas expectativas que la 
gente no esperaría demasiado por los resultados y comenzaría bien pronto la desilusión… tal y como ya se 

empieza a respirar. 
Y aquí es donde entra la segunda parte de este análisis. 
Hay alguien que sabe que esto podría pasar y empezó a prepararse para ello. Hay un lobo al acecho (¡que 
mello!). Se llama Rafael Moreno Valle y es Gobernador de Puebla. Sabía que la problemática del país era 
enorme y que el regreso del PRI traía como alta probabilidad el fracaso y la incapacidad para resolverla. 
Obviamente los panistas tampoco pudieron solucionar en dos gestiones federales los problemas que tanto 
denunciaron por décadas. Pero la gente olvida bien pronto. 

En primer lugar, la apuesta de Moreno Valle es apoderarse del PAN en la lucha por la dirigencia que se avecina 
y luego usarlo a su conveniencia. Como siempre, juega varias cartas para ganar con alguna de ellas: 
Con los maderistas trae buen acuerdo y hasta negocios, si es que en una de esas logra reelegirse Gustavo 
Madero. 

Con el Yunque ya trae buen nivel de entendimiento, pues en Puebla ya les ha cumplido y en cuanto a la 
dirigencia, al parecer va a apoyar a Juan Manuel Oliva, Jefe político nacional de la Organización. De otra 
manera no podría entenderse que el representante de la campaña de Oliva en Puebla para buscar la dirigencia 

panista es… Fernando Manzanilla Prieto. Dicho por el propio Oliva. 
Con los calderonistas hay buena interlocución a través de Javier Lozano Alarcón, aunque este grupo cada vez 
esté más lejos de conseguir el liderazgo del partido blanquiazul. Es más, me comentan fuentes bien informadas 
que Lozano Alarcón lo que añora es regresar al Gobierno Federal en algún cargo que le obsequie Peña Nieto y 
en su momento… regresar al PRI. ¿Será? 
Eso en cuanto al PAN. 

Pero el obsesivo mandatario poblano no olvida que la única forma segura de ganarle al PRI es con una gran 
alianza opositora, tal y como lo ha demostrado dos veces en Puebla. 
Por eso mantiene lazos muy cercanos con el grupo que domina y al parecer seguirá dominando el PRD 
nacionalmente: Nueva Izquierda de  “Los Chuchos”. Todo indica que ya hay acuerdos y buenos apoyos para 
que Carlos Navarrete consiga la Presidencia de ese partido. Teniendo a la dirigencia perredista, es muy fácil 

lograr su apoyo para una eventual candidatura presidencial. 
A Movimiento Ciudadano de Dante Delgado lo convence en un minuto con el dulce sonido del conteo de fajos 

de billetes. Al PT de Alberto Anaya con un poco menos. Y a partiditos que se creen próximamente no será difícil 
aplicar a misma estrategia (si se ha podio en Puebla, por qué carambas no a nivel nacional). 
Entonces sí va cobrando credibilidad una probable derrota del PRI en 2018. ¿Se imaginan una gran alianza del 
PAN, con el PRD de los Chuchos, con lo que quede de Movimiento Ciudadano y PT y algún otro despistado, 
todos contra el candidato del PRI? Por supuesto, llevando como candidato a este inquieto poblano. 
¿El Peje? Claro que irá en las boletas, como candidato presidencial de MORENA. Pero honestamente no creo 
que le alcance ya para convencer por tercera vez. Es más, si se aprobara lo de la segunda vuelta electoral, el 
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antipriísmo de MORENA se le regalará al que quede contendiendo contra el tricolor. 
¿Resultará el plan? ¿El PRI desilusionará? ¿Se unirían izquierda y derecha para ganarle al tricolor? ¿El Peje ya 
está desinflado desde ahora? 
Quién sabe. 
En fin, especulaciones demasiado tempraneras. Pero en esto de buscar el próximo cargo desde varios años 

antes, es especialista quien ya sabemos. Así que hay que hacer los análisis desde ahora. 
¿Los priístas? Roncando. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10750&Itemid=72 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Y ahora… la puja por el PRI estatal 

Blanca Alcalá Ruiz, Melquiades Morales Flores, Claudia Hernández, Silvia Tanús, Rocío García 
Olmedo, Carlos Talavera, Libertad Aguirre Junco… un mosaico variado y extremo: estos son los nombres 
que se están manejando para competir por la sucesión en la presidencia del Comité Estatal del PRI, en 
sustitución de Pablo Fernández del Campo. 
La efervescencia por la competencia se adelantó porque es posible que el relevo se esté planificando para 
noviembre, de lo contrario, se tendría que esperar las elecciones extraordinarias programadas para febrero, y 
esto implicaría retrasar el proceso para marzo del próximo año. 

Así las cosas, analicemos cada perfil:  
1.     Blanca Alcalá. La senadora tiene una agenda saturada y muchos planes a futuro, y su nombre sobre la 

mesa para dirigir al PRI en su peor momento no suena muy viable para quien está disfrutando de las mieles del 
poder a un nivel nacional, por lo tanto,  es muy posible que Alcalá no tenga ninguna intención real de sustituir 
a Pablo. ¿Quién en su posición se arriesgaría a la confrontación y al  desgaste local de manera gratuita cuando 
se tiene a la mano intervenir en la Cámara Alta nacional?, entonces ¿Cuál es la estrategia de promocionar la en 

este momento? Tal vez la intención es aparecer en el escenario poblano para declinar a favor de otra persona. 
Se comenta que las negociaciones entre Alcalá y el exrector Enrique Agüera Ibánez se encaminan en ese 
sentido, una vez que el excandidato a la alcaldía sigue sopesando las alternativas con la que cuenta su futuro 
político. 
2.     Melquiades Morales Flores. El exgoberandor representa la propuesta de las élites priístas a nivel 
nacional que consideran a un líder nato, con poder de convocatoria, conocedor de los grupos  y por demás 
experimentado para ponerle orden a un Pri sin pies ni cabeza.  Sin embargo, su nombre en esta lista, en la 

práctica, se presume poco realista. Quien acaba de ser delegado en Oaxaca tiene en la mira a otra persona, a 
quien apoyará a la presidencia estatal: Silvia Tanús Osorio. 

3.     Silvia Tanús Osorio. Efectiva operadora del PRI, encontró su mejor momento en el sexenio de 
Melquiades Morales Flores como subsecretaria de Gobernación. Son muchas las posiciones tanto electorales, 
como en el gobierno y al interior del partido que ha ocupado por distinguirse como disciplina, ejecutiva y leal, y 
cuando hablamos de lealtad nos referimos a los tiempos en que Rafael Moreno Valle era secretario de Finanzas 
y Desarrollo Social y optó por sumarse a su causa política. Ahora son conocidas las frecuentes reuniones entre 

Silvia Tanús y Fernando Manzanilla. 
4.     Rocío García Olmedo. La actual diputada federal es una de las mujeres más capaces del PRI, sin 
embargo, al no encontrar el apoyo para ocupar la candidatura a la presidencia municipal de Atlixco en la 
pasada elección, se le percibe desarticulada y sin grupo. 
5.     Claudia Hernández. También considerada como una activa importante en su partido, la actual 
presidente del Comité Municipal podría resultar un rostro fresco y moderno en este momento para 

su partido. Se comenta que Alejandro Armenta la apoya también en esta aspiración. 
6.     Carlos Talavera. Nadie lo cree posible, pero este hombre que a su partido igual le ha llorado, 

implorado, traicionado, renunciado y vuelto a incorporar, ahorra asegura tener la estatura y los 
talentos para representarlo. ¿Usted le cree? 
7.     Libertad Aguirre Junco. Joven y disciplinada, alcanzó su mejor posición en los tiempos de 
Alejandro Armenta como presidente del PRI en la secretaría de Gestión Social. Hizo un buen trabajo 
y ahora la apoyan los cuadros jóvenes del partido. 

¿Quién podría tener una mejor posición en la realidad para sustituir a Fernández del Campo? 
Enrique Agüera si se decidiera a cachar la papa caliente, pero como tal posibilidad se presume 
lejana, Claudia Hernández y Silvia Tanús llevan la delantera. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10750&Itemid=72
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La resaca en el PAN 
El interlocutor del gobierno federal en el Partido Acción Nacional se llama Gustavo Madero. Ese solo aserto 
elimina del escenario nacional todo actor en las filas panistas: los que siguen pie juntillas a Felipe Calderón 
Hinojosa a Josefina Vázquez Mota o los nacientes liderazgos. 
En ese contexto queda descartado cualquier personaje que desde los estados aspire a ser factor en decisiones 

fundamentales para la vida pública nacional como las reformas política y energética. 
En el proceso de descarte hay que ubicar al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, figura que cobra 

relativa estatura en la vida interna de un PAN dividido, casi balcanizado. 
En rigor para el gobierno de Enrique Peña Nieto es más conveniente negociar con un solo interlocutor que 
tratar de tejer acuerdos con cada uno de los grupos en que hoy se divide el partido que consiguió la alternancia 
en el año 2000 con Vicente Fox y la continuidad de Felipe Calderón. 

En medio de la turbulencia intramuros, Madero Muñoz necesitó de los vientos alisios que producen las victorias 
electorales en Puebla y Baja California. Esa fortaleza coyuntural lo valida como el actor principal en la mesa de 
diálogo del Pacto por México, o fuera de el. 
El gesto del jefe de facto del rebaño senatorial panista, Ernesto Cordero de saludar la iniciativa presidencial 
hace tres semanas buscó, en esencia arrebatar la condición que hasta ahora ha trabajado el líder panista, 
contra viento y marea. 
No es nuevo este escenario que tampoco ha pasado desapercibido para quienes leen entre líneas en el frrente 

opositor al jefe panista. Así que para cuando la asamblea del sábado haya transcurrido es factible haya más 
platos rotos en una fiesta que podría producir una enorme y prolongada resaca. 

La inanición del poder suele producir efectos insospechados entre quienes han abrevado en forma desmedida 
del poder. Sobre todo para quienes durante los meses previos a la elección del 2012 se sirvieron sin pudor de 
la fuente sexenal que terminó con Felipe Calderón como objeto de diatriba constante. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Dicho sea de paso/Fernando Castillo) 
 

Producción comprometida 
Una verdadera chulada es el gobierno del presidente Peña Nieto. Como muestra de la innovación 
gubernamental, le han encontrado otro uso a la marihuana: ES MUY UTIL PARA HACER UNA 
CORTINA DE HUMO. 

Y es que no hay otra manera de entender el que se haya encendido el estéril debate acerca de una hipotética 
legalización del consumo y la producción del enervante, sobre todo si ese debate surge al tiempo en que se 

presentan las iniciativas de reforma energética, financiera, fiscal y en el momento en que la situación 
económica del país no es del todo alentadora. 
Por lo que hace al debate de la legalización del consumo y, por ende, de la producción de la marihuana, es un 
debate estéril, ya que es impensable que esta se dé, pues los tratados internacionales signados por México, así 
como la presión que indudablemente ejercerá el gobierno de los Estados Unidos, lo hacen imposible. Además, 
la materia de narcóticos, es competencia de la federación, por lo que no hay una sola posibilidad jurídica de 
que el Distrito Federal pueda legalizar la droga. 

Creo firmemente que se requiere una estrategia innovadora para luchar contra el narcotráfico y abatir la 
violencia que este conlleva, estoy convencido de que se debe de combatir el consumo y es en ello en lo que se 
debe de enfocar el esfuerzo y no al contrario. Si se formara un frente para combatir el consumo de drogas, yo 
me pondría de inmediato, en la primera línea. 

Seguro estoy de que una posible legalización de las drogas no abatirá la violencia que azota al país, sino que 
favorecerá el crecimiento del llamado “cártel de a kilo”, que buscará no apoderarse de “plazas” sino, lo peor, de 
colonias y calles. 

Sin embargo, no pretendo formar parte del estéril debate, sino abordar un poco, el tema que está detrás de la 
cortina. 
Si no hay otro cambio de parecer del Presidente Enrique Peña Nieto, este miércoles catorce se presentará la 
iniciativa gubernamental de reforma energética. 
La iniciativa, se sumará a la presentada por el PAN, e implica cambios constitucionales para que el sector de la 
petroquímica pase de ser estratégico a prioritario y elimine la prohibición de suscribir contratos en materia de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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exploración y producción de petróleo y gas, será sin duda una de las más debatidas en la historia del congreso 
mexicano. 
No cabe duda de que la inversión en el sector energético es necesaria y hasta indispensable, pues la producción 
petrolera del país ha caído y los Estados Unidos, uno de nuestros principales clientes, está en camino a la 
autosuficiencia energética. 

Nuestro congreso que había sido nulificado por el llamado Pacto por México, ahora deberá iniciar un debate de 
altura, realizando un profundo debate de las modificaciones constitucionales y legales que se proponen. 
Sin duda una de las figuras más controvertidas será la llamada “Producción Compartida”, en los que, 
retomando un tipo de contrato vigente poco después de la expropiación petrolera, se faculta a que se formen 
alianzas con empresas particulares para que se realice la exploración de campos y perforación de pozos a 

cambio de una utilidad sobre la producción, la cual será siempre propiedad de la nación y PEMEX el encargado 
de su venta. 

El petróleo es un gran negocio, y nuestro sistema es contrario a la tendencia mundial, lo que ha favorecido la 
corrupción en el sector y el surgimiento de una casta privilegiada agrupada en su sindicato. 
Es necesario que la reforma elimine los privilegios sindicales que han permitido el saqueo de PEMEX y las 
raterías de sus líderes. 
Ahora bien, si el negocio es la producción de crudo, ya que el costo de producción por barril es de 20 dólares y 
el precio de venta ronda los 100, tal vez sería prudente el que se permitiera el monopolio en la producción y se 
abrieran los sectores secundarios, cambiando el régimen fiscal de la paraestatal para favorecer su 

capitalización. 
Por lo pronto, las expectativas son muy altas, esperemos que los legisladores no salgan con una batea de 
babas. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/produccion-comprometida 

 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La farsa de la elección en la BUAP 

Con la emisión de la respectiva convocatoria para la elección de rector de la BUAP, hoy inicia la 
cíclica farsa de la cúpula universitaria para avalar a quien el antecesor puso y dispuso como 
sucesor. Alfonso Esparza Ortíz, integrante de la burocracia dorada de la Universidad fue 
seleccionado por Enrique Agüera Ibáñez para sucederle en el cargo. 
Destacado como profesionista, Esparza tiene la suerte de su lado. Supo ganarse la confianza de Agüera a tal 
grado, que fue seleccionado como su sucesor. Ese es su gran mérito ¿Qué hizo para ganarse tal confianza? No 

lo sé (o tal vez sí), pero lo hizo. 
También, el resultado de la elección municipal del pasado 7 de julio le favoreció. La derrota de Agüera y del PRI 

y el contundente triunfo del morenovallismo en casi todo el Estado, dejaron en indefensión total al rector 
interino. Sin embargo, la necesidad de equilibrios políticos para Puebla y la intervención de poderosos 
personajes del gobierno federal, colocaron a Esparza en el camino para la rectoría con el aval de Casa Puebla. 
¡Eso es suerte! Los astros se le alinearon. Las circunstancias lo favorecieron. Sus méritos burocráticos y los 
acuerdos de cúpula, logran disfrazar la ausencia de carisma y conexión con los universitarios, de la que adolece 

un Esparza, quien ganará las elecciones de trámite en la universidad pública de los poblanos. 
Una vez que rinda protesta como rector a partir del 4 de octubre próximo, el Maestro Esparza se convertirá de 
hecho, en un integrante más del gabinete del gobernador, pues los acuerdos tomados para su continuidad 
incluyen coordinación, apoyo, colaboración y lo más importante: sumisión. 
A final de cuentas, el contundente resultado de las elecciones a favor del morenovallismo permiten que el 
gobernador ceda algunas posiciones clave, pero sin dejar de tener el control al menos por los próximos años. Y 
en este escenario, el Alfonso Esparza no tiene empacho en entregarse, sin rubor, al grupo en el poder. 

El Verdugo 
Ser presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) por los próximos 6 meses, no significa 

gran cosa para el gobernador Moreno Valle. El Verdugo dice: de todas maneras los gobernadores priistas, se le 
rinden. Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/la-farsa-de-la-eleccion-en-la-buap 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 

RMV hizo su agosto 
Sin duda lo mejor está por venir, en el caso del Gobernador de Puebla, quien este mes de Agosto 
tiene trabajo, mucho trabajo, respecto de sus proyectos personales en el orden nacional. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/produccion-comprometida
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/la-farsa-de-la-eleccion-en-la-buap


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 12 de Agosto de 2013 

 
 

 33 

Tan pronto regresó de sus vacaciones se aplicó al tema de la agenda de la Conago, organismo que habrá de 
presidir a partir del 20 de Agosto, un escenario ni que mandado a hacer para armonizar las corrientes de los 
gobernadores en favor o en contra de las reformas que Enrique Peña Nieto enviará al Congreso. Su papel será 
ciertamente importante. 
Ayer sábado apareció en la rueda de prensa de los gobernadores antes de la Asamblea de su partido donde se 

reformaron estatutos que le dan más fuerza al militante; Moreno Valle se pronunció por crear un bloque de 
gobernadores con fuerza en las decisiones de CEN. 
Y que se le cumple el deseo. Las reformas presentadas y aprobadas, en medio de algunos escándalos 
atribuidos al grupo de Jorge Manzanera, gente de Germán Martínez, abrirán ahora un espacio a través de la 
Comisión Permanente que tendrá como facultades la designación de candidatos, definición de alianzas 

electorales, línea política y agenda legislativa, estará integrada por 60 panistas, entre otros los gobernadores 
emanados del partido. 

La gran reforma aprobada ayer por los panistas consiste en que serán ahora los militantes activos quienes 
elijan a los dirigentes y no los grupos cupulares, además se conformó el padrón único con lo cual desaparecen 
los "adherentes". 
Y esta reforma también conviene a los intereses del poblano gobernador, pues la campaña interna de quien 
quiera convertirse en el sucesor de Gustavo Madero, necesitará no sólo de liderazgo y seguidores, sino de 
dinero, mucho dinero para penetrar a las conciencias de los panistas. Digamos que el PAN ahora pasará por el 
"mercadeo" y en eso Moreno Valle se pinta solo. 

Según se ve, la fama de triunfador del "gober" podría incrementarse si se apuesta por Ernesto Cordero, un 
asunto que está en boca de todos, y aunque aparecerán otros nombres como el de Josefina Vázquez Mota o 
Juan Manuel Oliva, Moreno Valle hará su trabajo pues el siguiente paso en su agenda es conquistar la dirigencia 
nacional del partido y la Comisión Permanente. 

Está por verse aún un choque de trenes pues los panistas locales ven con mejores ojos a Vázquez Mota y a 
Oliva, incluso políticos muy cercanos al gobernador están apoyando desde hace varios meses la precampaña de 

Oliva. 
¿Y mientras tanto quién gobernará Puebla? Ese asunto ya esta resuelto también, las vacaciones de Moreno 
Valle no sólo sirvieron para el descanso después del enorme esfuerzo para hacer ganar a Gali y la aplanadora 
de diputados, también fueron útiles para probar al responsable de cogobernar mientras se ausente, o sea Luis 
Maldonado Venegas, quien entregó buenas cuentas. 
De seguir así Rafael Moreno Valle podría mandar una iniciativa al Congreso y obtener la afirmativa para 
reformar nuevamente la ley y suspender las elecciones para la gubernatura "chiquita". ¿Qué caso tendría 

gastar más dinero, cuando somos una entidad con altos índices de pobreza? Al gobernador de un año 8 meses 
podría designarlo el Congreso y todos en paz. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/rmv-hizo-su-agosto 

 
 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Chávez Carreto retó a Moreno Valle 
Hoy que Rafael Moreno Valle, en materia política, está en los cuernos de la luna y su grupo político anda por el 
mismo lugar, sería impensable que alguien se atreviera a retarlo.  
Sin embargo, Rodolfo Chávez Carretero lo hizo.  
El ex director del Comité Administrado Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) en el 

sexenio de Mario Marín Torres, y dueño del hotel – spa Luna Canela en Atlixco puso un manotazo en los 
tribunales federales.  
Así como lo lee, el valiente de Chávez Carretero promovió el juicio de amparo 1059 / 2013 en el Juzgado 
Séptimo de Distrito para exigir a Rafael Moreno Valle que defina su situación legal.  
Esa valentía resulta extraña porque el dueño del lujoso hotel – spa Luna Canela sigue sin explicar de dónde 

sacó tantos millones de pesos para tener esa propiedad y tampoco ha podido esclarecer el gasto del 2010.  
Parece que a Rodolfo Chávez Carretero se le olvidó que tiene un procedimiento de determinación de 

responsabilidades en la Auditoría Superior del Estado por la cuenta pública del 1 de enero al 31 de diciembre de 
2011. 
Qué sabe Rodolfo Chávez Carretero que nosotros no.  
Quizá tenga una sorpresa debajo de la manga y nosotros ni enterados.  
De lo contrario suena un poco aventurado que presione al hoy todo poderoso morenovallismo.  
**      **      **  

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-11/rmv-hizo-su-agosto
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Poco o nada sirvió el movimiento de rechazados de la BUAP. 
Pese a que se hizo una importante difusión en redes sociales el movimiento de los llamados rechazados de la 
máxima casa de estudios no encontró eco entre los más de 28 mil jóvenes que no pudieron ingresar a la BUAP. 
El pasado sábado no pudieron llegar a 25 personas en el Paseo Bravo.  
En su llamada asamblea general del sábado 10 de agosto acordaron enviar brigadas el 11 de agosto a Soriana 

de la CAPU, el Mercado Independencia y el zócalo de Puebla.  
Y simplemente no pasó nada.  
Es más, ni llegaron.  
Para hoy convocaron a una manifestación de El Gallito al Carolino y se verá la fuerza de su movimiento.  
Aunque todo indica que no pasarán de los mismos 25 del Paseo Bravo.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43154:ch%C3%A1vez-carreto-

ret%C3%B3-a-moreno-valle&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los eufemismos del PRI 
No hay duda: Pablo Fernández del Campo ya es parte del anecdotario del PRI poblano. La estruendosa derrota 
dejó en duda su comportamiento político: si fue honesto o traicionó los principios y la ética; si se llevó de 
corbata al delegado o si éste lo arrastró hacia los meandros electorales que forman el sedimento del pasado 
priista, el de las tragedias combinadas con corruptelas.  

Trataré de atemperar el comentario anterior con algunos recuerdos.  
Primero el dramático ocurrido el 20 de octubre de 1933 en las oficinas del partido en cuestión:  

El entonces diputado federal Rafael Lara Grajales, presidente del PNR local (antecedente del PRI poblano) y su 
ayudante-chofer, protagonizaron la desventura amorosa que a los dos les costó la vida. El móvil de la tragedia 
quedó sin aclarar debido a la obligada discreción que en esa época se acostumbró para salvar la fama pública 
de las mujeres y el prestigio de los políticos (primer eufemismo). La versión más creíble de este episodio 
sangriento, estableció que en un arranque de celos el ayudante mató a su jefe para enseguida suicidarse con la 

misma pistola.  
¿Qué hubo detrás de aquel crimen-suicidio?  
Se comentó que los protagonistas del drama discutieron por el amor (segundo eufemismo) de la esposa del 
ayudante y chofer del político, el joven teniente que por celos decidió convertirse en homicida y suicida.   
Otra remembranza para mitigar el fracaso del cuestionado Pablo: 
Década 60-70 del siglo pasado. En el mismo lugar.  

—Don Sacramento Jofre: tengo instrucciones de muy arriba: quieren que Usted sea el suplente de Esteban 
Rangel Alvarado, amigo del señor Presidente de la República —dijo el delegado nacional del CEN del PRI.  

— ¡No señor! —Respondió molesto el líder agrarista—. ¡Nunca seré suplendejo de nadie! Me daría rete harta 
vergüenza que en vez de morir con la frente en alto dejara este mundo con el morrillo ése que se forma 
cuando se vive con la cerviz inclinada. 
 —Es que el Presidente tiene especial interés en…  
—Pues dígale que no acepto —paró en seco Jofre valiéndose de su tono de líder autoritario.  

—Entonces ayúdeme, deme una solución: ¿a quién nombramos suplente? Usted escójalo —condescendió el 
delegado.  
Don Sacramento lo pensó cinco segundos y encontró la respuesta:  
— ¡Ya sé! —Espetó sonriente— Que sea Pachequito, mi chofer…  
—De acuerdo don Sacramento —aceptó el enviado del PRI—. Entonces dígale que cuanto antes me traiga sus 
documentos, los que tenga. Si falta algo nosotros lo resolvemos.  
El candidato Rangel Alvarado hizo su campaña a veces acompañado por el chofer de Jofre. A los pocos días de 

haber protestado como diputado federal, Esteban —amigo y paisano de Díaz Ordaz— falleció y Pachequito 
ocupó su lugar para hacer que esa etapa de su vida legislativa (tercer eufemismo) quedara plasmada en las 

fotos del álbum que durante el resto de su existencia mostró con el orgullo y la satisfacción que le produjo 
aparecer retratado junto al Presidente de la República y, obvio, al lado de varios de sus “cardenales”, alguno de 
ellos el sucesor.  
Ahora recupero la historieta Fernández:  

La participación de Pablo quedó en algo así como un mal chiste. Nunca el PRI de Puebla había perdido tanto y 
tan seguido. Por ello, tal vez, sus correligionarios le llaman “Pablito”, uso peyorativo que en cierta medida les 
permite atenuar su frustración. Insisto: todo y todos fallaron, quizá por menospreciar al gobernador y a su 
poder político. Fantasearon en que por la sola presencia imaginaria de Enrique Peña Nieto, podrían derrotar al 
PAN y sus partidos aliados.   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43154:ch%C3%A1vez-carreto-ret%C3%B3-a-moreno-valle&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43154:ch%C3%A1vez-carreto-ret%C3%B3-a-moreno-valle&Itemid=137
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Consenso en la clase política:  
Dicen que el actual presidente del PRI de Puebla (penúltimo eufemismo) trabajó para su santo y llevó agua al 
molino de Blanca Alcalá Ruiz. Sí, la senadora que ayudó a construir el pedestal del monumento en Puebla para 
Laurence J. Peter, autor del principio que recién consolidó la dirigencia estatal de ese partido. Y ya que viene a 
cuento la mención de uno de los logros de la equidad de género, inserto otra historia, la última, la de las 

galletitas, ésta si de dignidad:  
Dolores Pacheco fue invitada a la casa presidencial por doña Esther Zuno. Después de los acostumbrados 
abrazos y besitos amistosos, la esposa de Luis Echeverría Álvarez ordenó una taza de café y una “buena 
dotación de galletitas”. Agotados los escarceos y arrumacos cuasi fraternales, Esther le soltó a Dolores:  
—Lolita, ayúdame. Me gustaría que fueras mi secretaria particular.  

Dolores no pensó mucho la respuesta y respondió a su amiga:  
—Esther… Abuso de nuestra amistad para sincerarme. Cuando me invites quiero llegar a tu casa como amiga… 

No me agrada la idea de ser yo quien tenga que servir las galletitas.  
El caso de esta señora, viuda de Ciriaco Pacheco, me permite afirmar que es difícil encontrar a políticos que 
conozcan la receta de la dignidad. Esto porque abundan quienes están dispuestos a servir las galletitas y el 
café con tal de mantenerse cerca del poder y desde ahí buscar la forma de ganar el afecto del gobernante. Al 
final de cuentas ese tipo de influencia suele resultar útil si la intención es obtener desde ascensos burocráticos 
hasta posiciones políticas y desde luego negocios. Diría Molière: son los tartufos del siglo XXI.  
En fin.  

Ya veremos si Del Campo aprovecha los cuatro años ocho meses que será diputado. Y si en ese lapso se quita 
la espina o decide servir las galletitas ahí, en el Congreso, cuyo líder moral (último eufemismo) se llama y 
seguirá llamándose Rafael Moreno Valle. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que más allá de lo que establece el estatuto universitario y la legislación de la BUAP para la emisión de la 

convocatoria para la elección de rector, la presentación y aprobación del documento ante el Consejo 
Universitario que se hace público hoy es resultado del consenso y demuestra la estabilidad y gobernabilidad de 
la institución de educación superior. 
Es tal la estabilidad que las autoridades universitarias atienden a sus audiencias internas en asunto de 
coyuntura con el proceso de admisión donde se ofertan más lugares a los aspirantes, así como coadyuvar en el 
ingreso en instituciones públicas estatales y promoción de becas en las privadas. 

Que el gobernador Rafael Moreno Valle ha tomado la iniciativa para encabezar al grupo de gobernadores de 
filiación panista donde se ha propuesto jueguen un papel relevante en la vida interna del Partido Acción 
Nacional y en la fijación de posturas en temas nacionales como las reformas de Estado. 
A esta postura de liderazgo partidista se suma el ascenso en breve a la presidencia de la Conferencia Nacional 
de Gobernadores (Conago), lo cual indica tendremos a un mandatario estatal acaparando los reflectores en la 
atención –y proyección- de los importantes temas nacionales. 
Que la Procuraduría General de Justicia realizó un cateo en un inmueble ubicado en el fraccionamiento 

Duraznos del municipio de Amozoc, donde presuntamente se realizaba la siembra y cultivo de marihuana con 
fines de comercialización. 
La autoridad inició la averiguación previa 76/2013/COE 2º Turno, por el delito de narcomenudeo por la 
posesión del narcótico denominado marihuana, irónicamente en el municipio de Amozoc de “Mota”. 
Que durante la reunión de “agradecimiento” organizada por el priista ex candidato a la Presidencia Municipal de 
San Martín Texmelucan, el diputado local Edgar Salomón Escorza, unos 500 asistentes aprovecharon la 
ocasión para vitorear a la senadora Blanca Alcalá Ruiz. 

Los ahí presentes le ofrecieron todo tipo de respaldos a la ex presidenta municipal quien ofreció trabajar a 
favor de la unidad del PRI, y sin hacer mención explícita a su interés por ocupar la dirigencia estatal, 
justamente es lo que privó en el ambiente y ánimo del priismo texmeluquense 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188582 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Una terapeuta al PRI 
El Partido Revolucionario Institucional no termina su duelo por la derrota electoral, ni tampoco logra renovarse. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188582
http://impreso.milenio.com/
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Ha pasado más de un mes de los comicios locales y la crisis del otrora partido de gobierno no encuentra causes 
para superarla. 
Uno de los grandes problemas del priismo poblano es que se ha quedado huérfano desde que perdió la 
gubernatura, y no logra superarlo. 
Mario Marín Torres, metafóricamente hablando, es como el padre que regresó al hogar después de 

abandonarlo, en medio de acusaciones por faltas graves y sus consecuencias en julio del 2010; retornó en julio 
de 2013 para intentar recomponer las cosas, pero fue peor, el saldo es conocido. 
En plena crisis el camino más fácil para los priistas es señalar culpas, victimizarse frente al poder del estado y 
acusarse de “traiciones”. 
Un partido como el PRI construido a base de favores e intereses con el uso del erario, con la pérdida de 

doctrina, ideología y filosofía, se hunde en una prolongada crisis porque ya ni política hacen, sino “grilla”. 
La crisis no ha tocado fondo, pero en medio de ésta ha levantado la mano Blanca Alcalá Ruiz para recomponer 

el camino, ante la falta de nuevos liderazgos. 
La primera mujer presidenta municipal de la ciudad de Puebla les cuestiona “errores” e incumplimiento de 
compromisos a la hora de las decisiones importantes, pero sin duda es una mujer valiente. 
Durante el marinismo fue presionada al máximo como alcaldesa para alinearse a ellos de manera abierta, a 
favor de la candidatura de Javier López Zavala. 
Una presión más la ejercieron dirigentes de la colación Compromiso por Puebla, y hasta integrantes de su 
equipo fueron mencionados para integrarse al gabinete morenovallista. 

Alcalá optó por la institucionalidad y le valió su nominación al Senado, cargo que ganó en las urnas, lo que no 
ocurrió con los ex gobernadores Melquiades Morales Flores –de primera minoría- y Manuel Bartlett Díaz – pluri 
-, superando a un Marín que ni llegó ni llegará a la Cámara Alta. 
Alcalá cuenta con atributos y méritos que deberán valorar sus correligionarios, pero también debería explicar 

cómo planea revivir a un octogenario partido moribundo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188581 

 

(Carlos Meza Viveros) 
 
Pirotecnia política la náusea 
Nuevamente recurro al filósofo y existencialista Jean Paul Sartre como lo hice hace dos entregas, “Les Mains 
Sales” (Las Manos Sucias), dedicadas al dirigente estatal del tricolor hoy más ocupado de los reclamos que le 
han hecho sus “protegidos” (candidatos perdedores) mediante pingües negocios que hizo al amparo de 
imposiciones a candidaturas ya para diputados, presidentes municipales y en último caso regidores. 

“Pablito” sabía que su naturaleza camaleónica, poca moral y su inexperiencia lo llevarían a donde está, en la 
total ignominia y desprestigio político, eso sí, con una curul en la bolsa y 4 años 8 meses mangando como buen 
chupóptero una dieta inmerecida, salvo que, retome el buen camino; tome protesta y pida licencia, que sería lo 
más digno. Esta entrega, lo prometo será la última entrega dedicada a este “pollino” de la política poblana. 

Su silencio a todos mis asertos es una prueba de que lo hablado con él en diciembre del año pasado se 
convertiría en una realidad no deseada, por lo menos para los priistas, ahora parece que la resaca electoral no 
le ha causado estrago alguno. 

Los verdaderos culpables de la derrota del PRI se llama Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña 
junto con sus adláteres, entre ellos la más interesada en la derrota de Enrique Agüera en la Capital, Blanca 
Alcalá, quien ya se apresta como lo he dicho meses atrás en convertirse en la “salvadora” de este instituto 
político que se desguaza poco a poco hoy una de las principales senadoras prianistas convertida en el “delfín” 
del CEN de mi partido a la gubernatura, hoy más partido que nunca y quien sirve a los intereses del capital 
extranjero mediante su voto en automático en la aprobación de minutas con decreto (leyes en ciernes) para la 

entrega indiscriminada de nuestras áreas estratégicas en las que sin conocimiento alguno ha votado una y otra 
vez desde su escaño, así como los advenedizos de un instituto otrora popular, de centro izquierda, cuyo 
andamiaje ideológico era la “democracia con justicia social”, conceptos que representan un todo en favor de las 
causas depauperadas, de los sectores campesinos e indígenas, de los obreros, en suma, de los que menos. 

¿Será que el dirigente estatal escuche los reclamos de las verdaderas bases priistas y abdique de su intención 
para convertirse en diputado?, ¿será que, por fin entienda que la dirigencia de un instituto político nacido de la 
revolución y de sus causas lo rechaza?, ¿será que “Pablito” en un alarde de vergüenza -aunque ficticia sea 

esta- renuncie a la dirigencia estatal? Esa sería una decisión no solo viril sino con cierto rasgo de dignidad lo 
que lo haría dejar de ser un chupóptero de cepa para convertirse en un político en ciernes que en su afán por 
pirrar el alcance de un poco de dignidad lo reivindicaría. 
No basta con asumir actitudes de escaqueo pertinaz para culpar a otros de la derrota, eso no es propio de un 
timonel, ni pasársela jugando a la gallina ciega en campaña en actitudes de gerifalte hoy guardando bajo la 
alfombra sus trapacerías políticas, lo que llevó a cabo de manera pertinaz y con conocimiento de causa junto 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188581
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con sus compinches, verdaderos padres de la derrota que todavía duele pese a las muestras de humildad y 
civilidad políticas de los “adversarios” quienes en la victoria lo único que le mostraron a este campeón de todas 
sus actitudes socaires, pirarse de las luces y los reflectores que antes cobijaron sus filfas grandilocuentespara 
obtener un “triunfo” que de cierto sabía no se iba a lograr. 
Me queda claro que las palabras eufemísticas que le dedico a “Pablito”, alguien cercano a él y que 

lamentablemente todavía lo consideran un personaje “con buenas intenciones”, me refiero a mi maestro Rubén 
Toquero y mi amigo Octaviano del mismo apellido, tendrán que explicárselas o por lo menos enviarle un 
tumbaburros para que las entienda, y, ¡esto último sí que lo digo sin acritud! 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188583 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Reforma estatutaria del PAN favorece autoritarismo de RMV 
La reforma estatutaria del PAN, aprobada este fin de semana, fortalecerá el poder autoritario que el mandatario 
estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, ejerce sobre  el Partido Acción Nacional, ya que no solamente podrá 
controlar la elección de dirigentes, sino extenderá ese dominio a la designación de candidatos del albiazul a 
gobernador en los siguientes dos procesos de sucesión de la titularidad del Poder Ejecutivo. 

Aunque ha dominado la lectura de que el cambio estatutario –aprobado el sábado por la Asamblea Nacional– es 
un avance democrático dentro del PAN, ya que ahora los dirigentes serán electos por el sufragio de la 
militancia, en realidad lo que se ha posibilitado es que el gobernador pueda ejercer un acarreo de votantes y 
arrasar en los comicios para elegir a la próxima dirigencia local del albiazul –en el año 2015– y con ello 

mantener el control del partido, evitando que en éste se disienta hacia la forma en que se conduce el Poder 
Ejecutivo. 
Antes de la reforma, los dirigentes  del albiazul en Puebla eran designados por el voto de 106 consejeros 

estatales, quienes representaban a las diferentes corrientes internas del partido, a las regiones en el estado y, 
sobre todo, centraban la discusión sobre el perfil que debía tener el nuevo presidente, con base en una 
evaluación de los aspirantes desde el punto de vista ideológico y de sus capacidades. Ahora esas deliberaciones 
serán sustituidas por “el dedo” del gobernador. 
Pareciera que Moreno Valle se preparó para esa reforma, pues desde hace más de tres años ha venido 
disgregando al PAN, puesto que el mandatario se ha encargado de hacer negociaciones individuales con los 
principales líderes y cabezas de facciones del partido, y con ello les cede el derecho a la participación política. 

De esa manera evita que éstos actúen en bloque o de manera institucional. 
Sin contar que en Acción Nacional se han perdido los mecanismos tradicionales de elegir candidatos, en los que 
participaba la militancia por medio de asambleas de delegados. Una prueba de ello es que en el actual proceso 

electoral el grueso de los aspirantes panista a alcaldes y diputados fueron postulados porque así lo dispuso el 
gobernador y no por la intervención de los miembros del blanquiazul. 
Fueron varios los casos en que las candidaturas a puestos de elección popular se decidieron en reuniones 

realizadas en Casa Puebla, en donde el gobernador citaba a los principales panistas del municipio o distrito que 
se tratara, y les comunicaba quienes eran los abanderados. Ello significaba que no admitía rechazos o 
disidencias, y que las decisiones se tomaban de espaldas a la militancia panista. 
Un tercer factor de control que ha utilizado el mandatario es la incorporación al PAN de docenas de ex priistas y 
de políticos de otros orígenes políticos, como una manera de dominar en los procesos internos del partido. Se 
ha llegado a tal grado que en la última contienda electoral quienes controlaron las estrategias del albiazul –
como parte de la coalición Puebla Unida– fueron miembros del grupo del gobernador, que tienen como principal 

característica es que en el pasado eran destacadas figuras dentro del PRI. 
Con todos los factores antes citados, Moreno Valle parece tener asegurado el control del PAN y decidir quién en 
el año 2015 deberá ser el nuevo presidente panista que sustituya a Rafael Micalco Méndez. Y que en los años 
2016 y 2018 decida quiénes deben ser los candidatos a gobernador por el lado de Acción Nacional. 

Y todo ello sin tomar en cuenta al PAN, ya que este partido está perdiendo, de manera acelerada, la capacidad 
de actuar como una institución. 
Tal situación explica el encono que siempre hubo de Casa Puebla hacia el anterior presidente del PAN, Juan 

Carlos Mondragón Quintana, quien siempre buscó no ser una figura sumisa frente al Poder Ejecutivo, pero 
sobre todo intentó que el partido siempre tuviera una posición institucional ante Rafael Moreno Valle Rosas en 
lugar de un simple arregló entre el dirigente del albiazul y el mandatario estatal, situación que nunca gusto al 
segundo de ellos. 
Con la llegada de Rafael Micalco, quien fue promovido por el grupo del gobernador, hubo un cambio radical, ya 
que el actual presidente del albiazul siempre basa su actuar en las órdenes que recibe del jefe del Poder 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188583
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Ejecutivo. Esa condición explica porque en la pasada contienda electoral muchos candidatos panistas fueron 
ajenos al albiazul y la estrategia electoral estuvo a cargo de importantes ex priistas como Eukid Castañón, 
Omar Blancarte o Fernando Manzanilla Prieto. 
Dicho de otra manera, Micalco entró  al relevo a obedecer y cuidar su relación con el gobernador, en lugar de 
preservar los intereses y la identidad ideológica de Acción Nacional. 

Por eso se explica que, desde la salida de Mondragón del Partido Acción Nacional, el albiazul dejó de ser una 
voz crítica ante los problemas y los conflictos en el estado. 
El PAN ha guardado silencio frente al crecimiento de la pobreza que el estado ha registrado en los tres últimos 
años, y que lo ubica a nivel nacional como la cuarta entidad con mayor porcentaje de habitantes que está en el 
rubro de marginación. 

Por eso el PAN no tiene una voz crítica ante los abusos que se cometen desde el Poder Ejecutivo contra los 
alcaldes –que en el pasado hubiera sido imperdonable para este partido–, a quienes desde la capital les dan 

órdenes de que obras públicas pueden construir y que empresas se encargan de los trabajos, incluyendo los 
costos y términos de los contratos. 
La disgregación y la pérdida de vida institucional que sufre el Partido Acción Nacional le va a generar graves 
consecuencias a esta fuerza política, ya que será la que acabe recibiendo todas las muestras de descontento 
que la población sienta contra el gobierno de Moreno Valle. Y cuando el albiazul quiera reaccionar, será 
bastante tarde. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/reforma-estatutaria-del-pan-favorece-autoritarismo-de-

rmv/ 

 
(Editorial) 
 

TERRITORIO ENTREGADO 
Andrés Manuel López Obrador ratificó su respaldo a los movimientos sociales de la Sierra Norte que se oponen 
a la construcción de hidroeléctricas e instalación de empresas mineras, durante una gira a esa región del 
estado, donde acusó que esos proyectos se concretaron gracias al tráfico de influencias en los gobiernos del 
PRI y el PAN. Según cifras proporcionadas por integrantes de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), en 

una asamblea informativa que Andrés Manuel López Obrador encabezó en Huauchinango, más de 25 por ciento 
del territorio estatal ha sido concesionado para detonar lo que denominaron “proyectos de la muerte”. 
Se debe poner atención a lo dicho por el líder tabasqueño, pues su discurso está alejado de las coyunturas 
electoreras en las que se encuentran atrapados todos los partidos políticos. 
Sobre todo, hay también que aquilatar el riesgo que entrañan las mineras a cielo abierto y las hidroeléctricas, 
pues parece que buena parte del territorio poblano está totalmente entregado a las grandes empresas 

trasnacionales y los capitales mexicanos dedicados a la explotación de los recursos naturales. 
Se ha dicho hasta la saciedad, ante los oídos sordos de autoridades y magnates, que los proyectos que se 

proponen para la Sierra Norte en materia de extracción de minerales y generación de energía con corrientes de 
agua sólo traerán un deterioro irreversible del medio ambiente y también la pauperización de las comunidades 
que habitan en la región, pero la codicia puede más y por eso muchos pueblos están dispuestos a defender sus 
comunidades a como dé lugar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/territorio-entregado/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Unidad en torno a Esparza 
• La tormenta que se avecina en el PRI  
• Y en el PAN, ni se diga  
La convocatoria para elegir al próximo rector de la BUAP, fue aprobada el viernes pasado por unanimidad, sin 

controversia y previo consenso entre los consejeros universitarios, con lo que se garantiza que el proceso de 
renovación será terso, sin sobresaltos y guardando en todo momento la estabilidad institucional que ya 

caracterizado a la universidad ya en los últimos 20 años.  
Después de cumplirse con todas las fechas establecidas en la convocatoria que hoy se publica, los 70 mil 
universitarios procederán a elegir a su nuevo rector para el periodo 2013-2017 y donde está firme la presencia 
y próxima postulación de Alfonso Esparza, quien concluirá el interinato con el que cubrió los últimos meses de 
Enrique Agüera. 
Alfonso Esparza está resuelto a consolidar lo que se ha logrado hasta el momento y sobre todo, a mantener a 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/reforma-estatutaria-del-pan-favorece-autoritarismo-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/12/reforma-estatutaria-del-pan-favorece-autoritarismo-de-rmv/
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la máxima casa de estudios como un referente internacional en calidad académica, con todo lo que implica y 
que solo se mantiene con la estabilidad al interior de la BUAP, por lo que las voces que auguran rupturas, 
alejamiento y nuevas alianzas, solo buscan generar divisiones donde no existen. 
Donde las cosas están que arden es en el Partido Revolucionario Institucional, donde a pesar de haber 
asegurado que el CEN ya lo ratificó al frente de la dirigencia en Puebla, parece que nadie quiere ya a Pablo 

Fernández del Campo en el PRI y ya empiezan los puntapiés y no extrañe también una que otra puñalada 
trapera. 
Este fin de semana se conoció de las intenciones de Blanca Alcalá para llegar al relevo en el PRI de Puebla, lo 
que de inmediato provocó el enojo de Javier López Zavala, otrora “enemigo” político de la senadora a quien 
acusó de imponer candidatos (como su hija en la planilla de Enrique Agüera y que, por el principio de 

representación proporcional, será parte del próximo ayuntamiento. 
En campaña de Blanca Alcalá se recuerda su presencia en actos de algunos candidatos en el interior del Estado, 

pero que más bien parecía de promoción personal y no de los aspirantes que ella aseguraba estaba apoyando, 
o al menos eso se notó y así lo percibieron los priístas, quienes aseguraban que ya estaba abonando su camino 
para buscar la gubernatura, pero no de la año y medio, sino la del 2018. 
Por si eso fuera poco, también se habla de una “imposición” en el Frente Juvenil Revolucionario y sobre la cual 
hoy se pronunciarán Luis Tiffaine, ganador del Premio Nacional de la juventud revolucionaria, y Rodolfo 
Alcántara. 
CONFETI…En el PAN salieron chispas este fin de semana, como se esperaba, pero al final de cuentas, se aprobó 

la modificación de los estatutos…los panistas podrán elegir a sus dirigentes de manera directa…solo falta ver si 
también será con zafarranchos y seguridad de por medio como ocurrió el sábado en la capital del país…ni modo 
Rafael Micalco, aunque te moleste, en el PAN, empiezan la lucha por el control del partido. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5729 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
A LOS PINOS, EL ACTO DE LA LEGION DE HONOR NACIONAL 
CARLOS NAVARRETE PRIDA, Secretario del Trabajo y Previsión Social del gobierno federal, tras un discurso 
improvisado a nombre de los galardonados con la condecoración Legión de Honor Nacional de México, cuyas 

distinciones se entregaron el pasado sábado 10 en la biblioteca Palafoxiana, aceptó ser el portavoz del 
presidente emérito de la organización LUIS MALDONADO VENEGAS, secretario general de gobierno del estado, 
para solicitar al presidente de México ENRIQUE PEÑA NIETO que la entrega de los reconocimientos 
correspondientes al ejercicio 2014, se realice en la residencia oficial de Los Pinos, lo que desde luego fue 
premiado por una larga ovación de las personalidades que llenaban el histórico recinto. Presidente de la LHNM, 
JOSÉ OCTAVIO FERRER BURGOS.  

Los galardonados NAVARRETE PRIDA y el presidiere de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, doctor 
RAÚL PLASCENCIA VILLANUEVA, fueron los oradores que a nombre de los que recibieron esos galardones, 

destacando entre sus improvisadas intervenciones la vinculación que tienen el Derecho y los Derechos 
Humanos para el logro del fortalecimiento de las instituciones democráticas que conllevan al desarrollo del país, 
en tanto el presidente emérito de la Legión de Honor MADONADO VENEGAS, indicó que el presidente de la 
República ENRIQUE PEÑA NIETO, libra la batalla correcta en su lucha por el apego al Estado de Derecho que 
rige el orden y la vida social y al mismo tiempo hizo pública su respetuosa petición para que la solemne sesión 

vuelva a Los Pinos, como en su tiempo lo hizo el president4e ADOLFO LÓPEZ MATEOS, coincidencia que resaltó 
también el titular del trabajo.  
Éste dijo en relación a los verdaderos abogados que están llamados a denunciar a quienes bajo el amparo de 
un titulo universitario y una patente de ejercicio profesional denigran la profesión, envilecen su misión y 
traicionan sus principios, atendiendo únicamente a sus intereses personales y particulares. ¡Esos no son 
abogados! ¡Son mercenarios al servicio de causas las más de las veces ruines e ilegítimas!”. 
SOLEMNE LA SESIÓN QUE TUVO COMO ESCENARIO LA BIBLIOTECA PALAFOXIANA 

La Legión de Honor Nacional de México, es una organización civil entre cuyos principales objetivos esta el de 

contribuir al progreso y engrandecimiento de México, coadyuvar al desarrollo de la cultura y promover la 
participación entre sus agremiados, convirtiéndose en un órgano de consulta que fomente el acercamiento con 
otras instituciones que compartan los mismos ideales, buscando siempre la paz, la libertad, el derecho y la 
justicia social.  
En ese marco se llevó a cabo en Puebla la sesión solemne donde más de una veintena de destacados 

profesionistas del Derecho recibieron reconocimientos al mérito jurídico. Aparte de los dos nombrados con 
anterioridad, recibieron la condecoración correspondiente a través de sus representantes personales, Alberto 
Jiménez Arroyo y Héctor Jiménez y Meneses, respectivamente, los ex gobernadores Guillermo Jiménez Morales 
y Melquíades Morales Flores, por su reconocida trayectoria. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5729
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ATENTA AL DESARROLLO DE LAS COMUNIDADES INDIGENAS, LA CDHEP 
Para que integrantes de las comunidades indígenas conozcan y defiendan sus derechos, la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla incrementó las labores de capacitación y difusión. Como parte de esta 
labor y en el marco del “Día Internacional de los Pueblos Indígenas”, el presidente del organismo, ADOLFO 
LÓPEZ BADILLO, se reunió con organizaciones de la sociedad civil de la región de Cuetzalan y representantes 

del ayuntamiento de Teziutlán, para dar a conocer las actividades de la Comisión a favor de los indígenas. 
Puebla es uno de los estados que cuenta con mayor población indígena del país, pues representa el 11.7 por 
ciento de los poblanos que superan los 5 años de edad. La población es alta, incluso 601 mil 680 personas 
hablan alguna lengua como el náhuatl, totonaco, popoloca, mazateco, otomí o mixteco. Sobre el trabajo con las 
comunidades indígenas, el titular de la CDHP destacó la labor preventiva, que consistió en difundir los derechos 

humanos de las personas indígenas; trata de personas; seguridad jurídica; cultura de la legalidad; salud, 
medicina e interculturalidad; protección internacional y regional de los derechos humanos; así como equidad de 

género para mujeres indígenas. 
Aunando a ello, la CDHP elaboró la cartilla “Derechos y Deberes de las Personas Integrantes de los Pueblos y 
Comunidades Indígenas”, para afianzar el conocimiento sobre protección, defensa, promoción y difusión de los 
derechos. Respecto a las solicitudes de intervención, de enero a los primeros días de agosto del año en curso, 
se recibieron 12 peticiones entre quejas y orientaciones jurídicas. A la par de este encuentro, el organismo 
entregó juguetes a niños de la región, mismos que fueron donados por organizaciones, personal de la Comisión 
y sociedad en su conjunto. 

OBLIGA TRANSPARENCIA ABANDONAR EL CONFORT DE LA CLASE POLÍTICA 
Para el titular de la Unidad de Transparencia del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, OSCAR RODRÍGUEZ OLVERA, “la transparencia exige salir de la zona de confort en la que se 
encuentra la clase política. Esto lo dijo durante el mensaje que dirigió en la ciudad de Monterrey, durante la 

clausura del curso “Transparencia y Combate a la Corrupción”, organizado por el Instituto de Capacitación y 
Desarrollo Político (ICADEP). El funcionario detalló que esto implica responsabilidad y también riesgos, que se 

deben asumir. De esta manera, reveló, que en breve el PRI se convertirá en el primer partido en el país en 
presentar su Reglamento de Transparencia.  
En el acto de clausura del citado curso, la secretaria general del ICADEP, DUNIA LUDLOW, en representación 
del presidente nacional del instituto GUILLERMO DELOYA CIBIÁN, subrayó que se debe generar una dinámica 
virtuosa entre ciudadanos participativos y gobiernos que informen oportunamente. “La sociedad exige cambios 
sustanciales y acciones valientes”, enfatizó. La ceremonia fue encabezada por la representante nacional del 
ICADEP, DUNIA LUDLOW; la Secretaria General del PRI del estado, ALICIA MARIBEL VILLALÓN; el Presidente y 

Secretaria General de ICADEP en el estado de Nuevo León, EDMUNDO MARTÍNEZ TORRES y ROSARIO 
PALACIOS, respectivamente. Con el actual, se han llevado cursos de este tipo en los estados de Jalisco, 
Tabasco, Campeche, San Luis Potosí, Estado de México, Michoacán, Colima y el Distrito Federal. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5727 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El futuro de Alfonso Esparza 
Alfonso Esparza Ortiz, Rector interino de la BUAP, supo entender perfectamente los tiempos y las lealtades, por 

lo que es un hecho que vaya a ser el próximo rector de la institución en los próximos cuatro años. 
Esparza Ortiz entendió y demostró al gobernador Moreno Valle, que lo suyo no era la elección del mes de julio y 
“sacó las manos” para no involucrar a la institución y descontaminarla del proceso electoral que se llevó a cabo. 
El rector de la BUAP pactó y cumplió. Sabe de lealtades y tiempos, y lo más importante es que jamás olvidó que 
en Puebla manda Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla. 
Por supuesto que Alfonso Esparza no hará literalmente una limpia al interior de la BUAP, pues es amigo de 

varios personajes cercanos al fallido candidato del PRI Enrique Agüera Ibáñez, y en público ha reconocido el 

trabajo de varios de ellos. 
Para fortuna de Esparza Ortiz, en la BUAP quedan pocos dogeristas y gente como Javier Cacique o Enrique 
Chávez Estudillo,  el taxista que llegó a ser Secretario de Administración con Doger en el Ayuntamiento de 
Puebla. 
Ellos le hicieron mucho daño a la institución por sus abusos y excesos como en los viejos tiempos. 
Ahora se prepara para elegirse como rector de la BUAP, institución que lamentablemente el PRI ha utilizado 

como semillero de sus candidatos. 
El rector de la BUAP no es un improvisado, pues  tiene una sólida carrera y trayectoria política al interior de la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5727
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Universidad, y ha trabajado muy de cerca con la clase política universitaria. 
Su principal fortaleza es que domina perfectamente el asunto económico, pues fungió como Tesorero durante 
casi 9 años. 
Y en el ámbito político-universitario, es un personaje que no se ha involucrado en escándalos. 
Hay quienes dicen que Alfonso Esparza dejará “huella” por la serie de acciones que emprenderá cuando funja 

como rector de 4 años. 
Juran desde ahora que mostrará su cara democrática para escuchar a los grupos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Dicen que en la planta alemana Volkswagen se viven días agridulces y no precisamente porque en esta 

temporada acostumbren cocinar en la planta chiles en nogada, más bien porque el martes 13 de agosto la 
armadora instalada en Cuautlancingo celebra la producción de su vehículo número 10 millones, mientras que 
esta misma semana los trabajadores y la empresa van a revisión salarial, en la que los obreros piden 11 por 
ciento de incremento al salario, falta ver qué dice VW.  
Podemos decir que se viven días difíciles pues a partir de hoy y hasta el sábado que vence el emplazamiento a 
huelga, ninguna parte estará tranquila. Hay 6 días cortos por recorrer, a menos que, como dicen algunos, todo 

ya esté negociado o planchado y sólo falta que se dé el anuncio oficial de en cuánto queda el aumento, bueno 
eso dicen.  
Lo cierto es que este año los obreros quieren que su sindicato les informe de cómo van las negociaciones, que 

se les consulte en cuánto queda el aumento para tomar un acuerdo final, y no como el año pasado que se 
enteraron de todo hasta que terminaron las negociaciones y además en aquella ocasión no se les consultó el 
porcentaje de incremento. El líder del SITIAVW tiene ante sí una gran tarea y responsabilidad, ojalá que 
recuerde que se debe a los obreros.  

Además de la revisión salarial, la planta seguirá en el ojo del huracán debido a que saldrán mil 300 empleados 
por el recorte de personal eventual ya que los trabajadores rechazaron la propuesta de que laboraran 4 días por 
3 de descanso. 
Con el pretexto de “servir al partido”, Claudia Hernández Medina, ex candidata a diputada local por el distrito 
10, pretende brincar de la dirigencia municipal del PRI al lugar que ocupa Pablo Fernández del Campo. 
A tan solo un mes de haber fracasado en el pasado proceso electoral, la tricolor tiene una nueva ambición, que 
es convertirse en presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, su propio premio de consolación por su 

derrota. Parece que la priísta hizo caso omiso de aquellos priistas, como el diputado federal Enrique Doger 
Guerrero, quien se manifestó en contra de que aquellos tricolores “que ni quiso la sociedad como sus 

representantes” para que queden al frente del partido. 
Habrá que esperar a ver cómo le va a Claudia. Mientras tanto Germán Hickman seguro saltará de gusto pues 
con esto podría regresar a ocupar la presidencia del Comité Municipal del PRI, que apenas dejó. 
El drenaje en la 105 poniente debe estar mal o de plano ya no tiene capacidad porque desde la 16 de 

septiembre hasta la 11 sur con la lluvia subió hasta 30 cm del nivel del piso y con la lluvia del fin de semana, 
que no estuvo muy fuerte, quedaron muchos coches varados y se inundaron varias calles. 
Siguiendo con el drenaje, ya se contabilizaron cien tapas de registro robadas, la mayoría se ubican en el centro 
histórico, son aquellas que se colocaron durante la modernización de las calles. 
http://www.ngpuebla.com/node/61027#.Ugi3ptLTwbA 

 
(Ojos de Mujer/Lety Torres) 

 
Claudia Hernández la piedra en el zapato 
Ahora resulta que después de ser de las peores candidatas priistas a una diputación local durante el pasado 

proceso electoral, la priista Claudia Hernández se apunta para liderar a su partido en el estado.  Su evidente 
incapacidad política quedó en evidencia ante una adversaria como Patricia Leal quien logra el triunfo 
prácticamente con las manos en la cintura sin ninguna experiencia legislativa. 
El paso de la ex diputada Claudia Hernández  por la presidencia del PRI municipal  no solo dejó indignación,  

heridos y muertos sino una inevitable ruptura interna en la que la militancia fue víctima de los abusos de poder 
y ausencia de liderazgo imponiendo su voluntad dentro del ex partidazo en Puebla capital. Ahora la ex candidata 
pretende quitarle a Blanca Alcalá la posibilidad de llegar a dirigir al tricolor en un momento en el que lo urgente 
es la reestructuración de formas y fondos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/61027#.Ugi3ptLTwbA
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La ocurrencia de Claudia Hernández fue orquestada en complicidad con la senadora Lucero Saldaña, enemiga 
acérrima de Alcalá Ruiz con la única intención de obstruir un arribo directo a la presidencia estatal del 
Revolucionario Institucional. Dicen los que saben que Lucero fue quien le hizo creer a su amiga Claudia que ella 
podía y tenía todo para convertirse en la líder estatal y no Alcalá quien "entregó la ciudad al blanquiazul". Le 
endulzó tanto el oído que ahora Hernández levantó la mano sin preguntar en el Comité Ejecutivo Nacional. 

En estos días le informarán a la ex legisladora que sus aspiraciones van más allá de sus capacidades políticas 
por lo que deberá conformarse con la presidencia del comité municipal en donde no se toma ninguna importante 
decisión. 
http://www.ngpuebla.com/node/61026#.Ugi3xtLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 
BUAP, los nuevos tiempos 
Todo listo para que la BUAP inicie la transición legal, formal, hacia la nueva etapa. El pasado viernes 9 de 
agosto el Consejo Universitario aprobó los tiempos y las fechas. 
Y ya están encima. 
Sucederán de manera rápida. 
Registro de candidatos el 26 de agosto, campaña del 29 de agosto al 7 de septiembre, el 12 se llevará a 

cabo la jornada electoral, el 13 se califica la elección en el Consejo Universitario y se nombra rector para 
el periodo 2013-2017. 

La toma de posesión es el viernes 4 de octubre. 
Insisto, la máquina aceitada, la ropa planchada para el arribo de una nueva gestión. Todo indica que será la de 
Alfonso Esparza Ortiz. 
Y la aceitada y la planchada son en lo formal y lo político. Lo institucional. 
Lista la llegada. 

Al parecer el equipo del rector Esparza aún se encuentra afinando la salida, el término legal de la anterior 
gestión. 
Todavía no hay fecha en este corto plazo, de aquí al 4 de octubre, para que se cubra el requisito de lo que sería 
el cuarto informe de la gestión de Enrique Agüera. 
Que por cierto corresponde darlo a Alfonso Esparza. 
Cerrar el círculo del fin de una etapa aún no tiene fechas. Bueno sí, solo la del 4 de octubre, que implica el 

final; pero el informe aún no tiene día. 
En lo formal queda poco tiempo para que el agüerismo concluya responsabilidades. 
Y lo político es harina de otro costal. Eso requerirá de más tiempo. 

La estructura ha penetrado hasta el tuétano. 
Si fuera cáncer sería metástasis. 
Pero eso será tema de otra entrega. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/buap-los-nuevos-tiempos/ 

 

 
 
(El @CyborgReporter/Miguel Ángel Cordero) 
 
Cuando Calderón felicitó a Gali 
En el PRI hay una etapa de negación que persiste luego de la derrota del pasado 7 de julio. A nivel nacional, los 
tricolores insisten: “Puebla no era tan importante”.   
Claro, en comparación con las reformas estructurales –principalmente la energética- los priistas en el país, o 

mejor dicho la presidencia, apuntaban hacia otros horizontes. Pero ello no significa que Puebla no fuera crucial 
para el escenario político futuro.  
El expresidente Felipe Calderón Hinojosa lo sabía y por eso fue uno de los primeros en felicitar al alcalde electo 
Antonio Gali Fayad.    
La historia es la siguiente.    
En los días de campaña, la esposa del exmandatario federal acudió a Puebla para mostrar su apoyo al candidato 

del PAN a la alcaldía de la capital poblana.    
Margarita Zavala acudió incluso a un mitin con Gali Fayad y ahí le mostró todo su respaldo.    
Pasaron los días y Gali se convirtió en el alcalde electo y vinieron las llamadas y felicitaciones.    

http://www.ngpuebla.com/node/61026#.Ugi3xtLTwbA
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Margarita Zavala le habló, lo felicitó y después le comunicó a Calderón Hinojosa.    
- Señor presidente- respondió Gali a la voz que le respondía del otro lado del auricular.   
- No, yo ya no soy el presidente. Pero solo te hablaba, Tony, para felicitarte. El PAN se fortalece con tu triunfo.   
Un par de comentarios más intercambió el exmandatario con el alcalde electo.    
Si Puebla no fuera importante en el mapa electoral, seguramente Calderón hubiese ignorado la petición de su 

esposa, pero no fue así. Puebla representa uno de los mayores respiros electorales para el PAN.    
Por eso, es curioso que los priistas difundan constantemente la idea de que esta elección no fue tan importante 
y que el “desquite” verdadero viene en 2015.   
“Tan no fue importante” que el propio expresidente la siguió de cerca.    
***    

Y hablando del resentimiento de los militantes del PRI, hoy lunes se presentará Luis Tiffaine para hablar de las 
condiciones de los jóvenes en el estado.    

Difícil posición, pues él encabezó durante el proceso electoral una de las movilizaciones más polémicas: la de los 
porros del Distrito Federal y Estado de México que acudieron a Puebla para protestar contra un candidato que no 
conocían a cambio de alcohol y drogas.    
¿Esa es la información sobre la juventud que presentará Tiffaine?    
¿O al fin difundirá que fue él quien orquestó junto con los porros fuereños aquella agresiva movilización? 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/cuando-calderon-felicito-gali 

 

 
 
(Editorial) 

 
El resplandor de la intolerancia del PAN 
En el marco del foro de discusión para Matrimonio Igualitario en Puebla, el Partido Acción Nacional hizo relucir, 

una vez más, su intolerancia. La legisladora panista Ana María Jiménez lanzó la declaración más intolerante de 
los últimos meses sobre la diversidad sexual. La diputada aseguró que los hijos de parejas homosexuales tienen 
mayor tendencia a la drogadicción, alcoholismo y delincuencia. 
La ignorancia de Ana María Jiménez sería intrascendente. El único problema es que la señora es representante 
popular y sus palabras dañan a un sector de la sociedad, que aunque no le agrade, existe. Como represente 
popular no puede excluir a ningún ciudadano y menos por sus preferencias sexuales. 

La Constitución mexicana consagra como garantía individual la preferencia sexual ¿Por qué una diputada osa en 
discriminar y en sembrar odios contra la minoría gay? ¿Por qué una representante popular hace gala de su 
ignorancia y etiqueta a los hijos de homosexuales? 
Ojalá que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla invite a la diputada a controlar, al menos 
públicamente, sus fobias.   

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-resplandor-de-la-intolerancia-del-pan 
 

(Plan B/Lydia Cacho) 
 
Orgullo de niños trabajadores 
Vimos en un video que circuló en medios a un pequeño indígena tzotzil llorando mientras tiraba al piso los 
dulces de su vendimia. Feliciano sollozaba con ese llanto de quien sabe que lo que le sucede es injusto, con ese 
lamento de un pequeño que necesita que le defiendan de un funcionario público que, por la prohibición de que 
menores de 18 años vendan cigarros, lo amenazó, lo humilló y le ordenó entregarle los productos que vendía en 

la plaza del centro de Villahermosa. Lo que no vimos es que el funcionario arrastró físicamente al pequeño 
intentando quitarle la canasta de la cuál se afianzaba como si en ello le fuera la vida. 
El camarógrafo que filmó la agresión pertenece a un canal local de televisión y narra que vio la arrastrada y no 
encendió la cámara “porque no había decidido qué iba a filmar todavía”. Cuando vio al pequeño llorar comenzó a 

grabar. Más allá de su mal cálculo periodístico, que podría haber documentado la saña, la crueldad y la 
prepotencia de Juan Diego López, inspector municipal de fiscalización, responsable de vigilar a vendedores 

ambulantes, lo más grave ha sido la discusión posterior a este hecho. El inspector, al lado de su impávida colega 
Carmen Torres, asegura que el pequeño “no tiene por qué estar vendiendo esto”. Lo dice sosteniendo tres 
cajetillas de cigarros que confiscó mientras jala la canasta para que el pequeño la vacíe. Se la llevaba como 
“evidencia de la falta administrativa”. 
Feliciano, a quien su tía llama Manuelito, vive en Chiapas, pero estaba de vacaciones con su tía, que tiene un 
puesto de ropa en la zona centro donde fue agredido. El chico decidió que quería juntar dinero para comprar sus 
útiles escolares; como millones de niños y niñas que en sus vacaciones venden dulces. Igual que lo hacíamos 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/cuando-calderon-felicito-gali
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mis hermanas y yo en la Colonia Mixcoac, donde crecimos. Poníamos un puestito en la banqueta y ofrecíamos 
dulces a transeúntes y vecinos. A Mamá y Papá les parecía una buena idea que aprendiéramos a ganar y cuidar 
el dinero. Pero éramos niñas clasemedieras, no indígenas; hablamos castellano. Así que nadie se cuestionaría si 
estábamos allí por la miseria y el abandono, nadie nos correría de la calle, ni nos robaría el producto de nuestras 
ventas. Ni antes ni ahora se lo hacen a mi sobrinas. 

Feliciano y su madre hablan Tzotzil, la madre trabaja desde que tiene 15 años, está convencida de enviar a su 
hijo y a la bebé a la escuela, quiere que sean bilingües y vayan a la Universidad. Lo alimenta bien, lo ha 
educado para ser un niño responsable. Su tía, que tiene un lindo hogar y es muy trabajadora, le dio permiso de 
vender dulces en la misma plaza en que estaba ella; pero el pequeño se perdió de vista un momento justo 
cuando el inspector lo agredió. Salieron entonces organizaciones civiles para regalarle sus libros y juguetes al 

niño, para “sacarlo de la tragedia del trabajo infantil”. 
Cómo elaboramos historias, incluso periodísticas, desde el racismo y la presunción de que toda persona indígena 

vive en la miseria. Cómo nutrimos el discurso de lástima y menosprecio, un discurso construido desde la noción 
de la desigualdad “natural”. Cómo negamos la voz al pequeño. Ya todos hablaron por él, por su madre. Tienen 
voz sí, pero les ofende la lástima, están hartos de este escándalo. 
Este es uno de los miles de ejemplos de nuestra ignorancia sobre el significado del trabajo infantil. La 
Organización Internacional del Trabajo (OIT), deja muy claro que hay una confusión sobre la participación de 
niños y niñas en tareas remuneradas. Asegura que no todas las tareas realizadas por infantes deben clasificarse 
como trabajo infantil que debamos eliminar. Por lo general la participación de los niños, niñas o adolescentes en 

trabajos que no atentan contra su salud y su desarrollo personal, ni interfieren con su escolarización, se 
consideran positivas. El término “trabajo infantil” se define como “trabajo que les priva de su niñez, su potencial 
y su dignidad, y que es perjudicial para su desarrollo físico y psicológico; el que les pone en peligro, o les 
esclaviza”. En el caso de Feliciano, como el de miles de niños y niñas, no estamos hablando de un trabajo que 

dañe su salud, su seguridad o su moralidad. Quien le hizo daño fue el inspector, ahora cesado. Y luego los 
medios, haciendo de él un falso mártir de la pobreza indígena. 

Generalizar sobre la situación de niños y niñas que trabajan es siempre un error. No sólo los inspectores 
necesitan un curso sobre trato digno a infantes que trabajan. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/orgullo-de-ninos-trabajadores 
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